

## 【自由意見】

\*いただいた意見は記載いただいた設問欄に、原則として原文のまま全て掲載していますが、特定の個人または法人やその他団体の権利・利益を害するおそれのある記載については削除しています。また、「なし」や「特になし」といった、意見はないとの回答は省略しています。

### (25) 施策・事務事業についての自由意見（問 25）

問 25 焼津市の施策・事務事業について、ご意見等がございましたらご記入ください。

#### 【10代女性】

- 施策の 5-2 の道路の老朽化を真剣に充実させてほしい。自宅前の道路が地割れしていてこわいし、台風の時には浸水しそうになりました。夜間街灯が一定にはあるけど暗い場所も多く、自転車走行中に歩道との段差に躊躇、大怪我をしました。

#### 【10代その他】

- ①駅の連絡通路や歩道橋、学校等を怪我した人のためや障がいのある人のためにバリアフリーにしてほしいです。②石原水産や八楠のあたりの下水道のにおいが臭いです。③男女平等だけでなく L G B T Q についてもっと学んでほしいです。学校の制服や校則も男女関係なくして下さい。④ストリートピアノやもっと芸術が楽しめる所がほしいです。⑤発達障害のある人の行ける高校がなく、支援級からいきなり通信制の高校（社会）や普通の学校で、何も配慮がない所が大変です。分校等支援がある所に入るには、知的障がいがないと入れないけれど、その他の学校は支援が全くない、というのが現状です。⑥W I S C 等の発達検査が多言語（M A M B I M O D E L など）で出来るようにして下さい。外国人の方で、特児扶養手当がもらえない原因となっています。そして小中学の外国人支援員を充実させて下さい。

#### 【20代男性】

- ふるさと納税額が多いようですが、市民生活に生かされている実感がありません。どのように活用されているのか分からぬ。L I N E での買い物割引など時々あるが、P a y p a y や d ポイントバックなどのポイント還元などもやっていただきたい。他の市町はもつとやっているように思う。焼津での買物に魅力がない。
- 特にオブジェ等の設置の意図及び目的が全くわからない。焼津駅ロータリー横のよくわからないオブジェは本当に必要だったのか。アクアス焼津横の公園の魚の形した鐘の周りはゴキブリが蔓延っているが、それを把握しているのか。街のシンボルの一つにする気があるなら今後どう運用維持していくのか。アクアス焼津付近の砂の公園の維持費はいくらかかるって、費用対効果と釣り合っているのか。先の宮崎県沖地震の際、他の市町村より地震情報の発表が遅かったのは何故か。この街に本当に必要なものは何かを数字を用いて理解してほしい。そしてそれを建設する際なぜそれが必要なのかをしっかりと広報してほしい。税金はただじゃない。

- 市民課の受付の女性が横柄だそうです（母より）。市立病院にしても市役所にしても役所仕事としか思っておらず、冷たい対応をされる事が多いように感じます。市役所等に行く時、憂鬱です。
- 何年か前の台風でテトラが壊れ波が堤防越えたため、堤防再築を謳って取り組んでると思います。ですが、ただ土を盛ってほぼ終わりにしてるのはなんですか？海の近くに住む人からすると不安で仕方がないです。せめて新しいテトラを少し積むとかしてもらわないと、前より低いので余計波が超えてきそうです。お金どうこう、色々あると思うがこれだと若い世代はもっと焼津を離れていきます。高齢者も逃げ遅れて波にのまれていいなら改善しなくていいです。命を守りたい、少しでも逃げる時間を確保するためにもう一度考えて欲しいです。どこにお金を使うのか、なにをしなければならないのか、海沿いに住む人に聞いてもいいんじゃないですかね？

### 【20代女性】

- 祢宜島地区発展のために、簡単に宅地になるように何とかなりませんか。

### 【20代その他】

- マルシェの開催が頻繁にあって、行くのも広報を見るのも楽しい。是非今後も精力的に続けて欲しい。温泉愛好家なので、焼津温泉の文化と資源の保存には是非注力していただきたい。

### 【30代男性】

- 駅前、市役所前の足湯は必要ないと思います。
- 新病院の建設を進めてもらいたい。医療者、介護者の人員確保のための政策を講じてほしい。
- 子育て、教育関係にさらに力を入れていただきたい。
- ショッピングモールや圏内未出店のお店を出してほしい。
- 港町を謳っているのにこんなに寂れた港はどうなんでしょう。清水や沼津を見習って観光に力を入れた方がいいのでは？
- 市内産業の認知度向上のために首都圏人材を呼ぼうとすること自体は間違っていないと思います。正直市内にいる生産年齢人口で今後の焼津市の発展が見込めるかと言われると厳しいと思います。この町で学生期を過ごした人がこの街を救えるとは思えません。ですので外からの人材に頼るという考えは合っていると思います。ただ、何をするにも市内在住住民に焼津の良さや特徴を活かそうという気概を感じられないところが残念なところです。日本一の漁業場であるのに観光として集まったり見所となるところも無く、何も生かされてないのが不思議です。まずは住民や関わる人々が焼津の良さを再認識し、このままでは産業衰退人口減少していく一方だという危機感を持ち、せめて現状維持くらいができる施策が欲しいかなと思います。
- 他市町村から焼津市へ引っ越してきた際に、認可保育園に入れませんでした。相談した窓口の方には保育事業は右肩下がりの事業だと言われました。少子化が進んでるのも事実で市の予算などの関係もあるのは事実ですが、子育てのしやすさを推進しようとはしていないんだなという印象を受けました。

- ・ 焼津市の交通事故件数が多いように感じます。区画整理や土地区画整理組合の活動で住宅が増えていますが、住宅地にカーブミラーのある交差点が少ないと感じます。南部土地区画整理事業でできた住宅地のほとんどはカーブミラーがないと感じています。新しい土地には子供も多く住んでいます。もちろん高齢の方もですが。出会い頭の事故を減らすためにも設置を進めて頂きたいと思います。選挙投票率の低さも気になります。有権者の意識にもよりますがどうにか投票率が上がらないものかと感じています。また働いていると立候補者の情報がとても分かりにくいです。情報を集めようとネットで検索をしますがどこをみていいかとてもわかりにくく、選挙に興味を持ちにくい環境だと感じます。なので、投票率も伸びないだろうなと感じています。もし、焼津市LINEの登録者数が多いならそちらで特集をしてくれてもいいなと感じています。立候補者のことを分かりにくい環境が投票率の低さにつながっていると感じます。

### 【30代女性】

- ・ デジタルクーポンとても助かっています！！しかし親、祖父母世代はやはり会計時にすんなりスマホの操作が出来るのか少し不安があり、使用することをためらっていました。スマホを使えない、使いづらい人向けに何かあれば喜びます。子育て世代なので給食費無料、小学校～中学校の制服は必ず買い替えのタイミングがあります。安い物ではないのでサービスや補助があればうれしいです。
- ・ 子どもが保育園へ行くようになり、市からの手紙を確認するようになりましたが、内容が分かりにくい、誤解を招いたり正しく理解されないのでと感じることが多い。空き家も多く、相談があればサポートしていただけるのだと思いますが、たいてい放っておく方が多いので、ぜひ市から個人への呼びかけをしてほしい。実際、隣の空き家に泥棒が入ったり、草木の伸びが酷かったりで困ったり、安心して暮らせないと感じた。
- ・ 昨年引越してきたばかりです。ゴミ捨ての複雑さに戸惑っています。ゴミの種類によって捨てる場所が違い大変です。家の近くのゴミ捨て場で全て捨てられる様にして欲しいです。曜日ごとにゴミの種類を変えて全種類収集するなどできたらありがたいです。
- ・ 交通についてです。大島のコンビニ付近の丁字路の信号機が非常に分かりにくいです。昔はコンビニが無かったので問題無かったのですが、コンビニが出来て駐車場が広がったため、コンビニから出てくる側にある信号機が“軽車両用”と書いてあるにも関わらず、コンビニの駐車場から出る車が車用の信号があると誤認し、青の時に直進して突っ込んできます。丁字路なので右折車とぶつかりそうになります。歩行者や自転車の人達ともぶつかりそうになってるのを何度も見たことがあります。逆に信号が赤の場合、車が一台も通っていないのに青になるまで待っている車もいます。コンビニの駐車場から出るのに普通に考えて信号機などあるはずないのに…。頭の悪いドライバーがかなり多く本当に危険です。建物など周りの環境は変わっていくのに、信号機や道路が変わらないのはおかしいし危険だと思います。大変な事だと思いますがとにかく早くどうにかしてください。信号機の下に小さく“軽車両用”と書いてあっても頭の悪いドライバーは見ていないのです。駐車場側の信号機を無くすとか出入りできないように柵を立てるとか他にも何かあるはずです。本当にどうにかして欲しいのでよろしくお願ひ致します。

### 【40代男性】

- ・事務事業かはわからないが、この春、家を新築で建てるのに、河川占有等の手続き（申請）が遅く、対応が悪い。そのせいで、着工が遅れた。急いでほしいものが遅い。
- ・小学校の数が減っているので、学区を見直して学校ごとの生徒数の偏りを無くしてほしい。ターントクルのような施設ではなく、給食費無償化など人に対してお金を使ってほしい。
- ・焼津地区（旧焼津市内）と大井川地区の差があり過ぎるし、何か焼津地区の方に主眼が置かれている感がある。大井川地区はどちらかというと藤枝駅の方に行くから、もう少し藤枝駅との交通の便を改良してほしい。
- ・地域に子どもが体を動かして遊べる公園がないので整備してほしいです。
- ・副業、リワークを考える人たち（起業含む）への補助、援助、また情報を広く開示する必要があると思います。市内の小企業（小売店）がより活発になるように援助、サポートすることで、新しく始めた人が増え、活発化することで集客も増える良い流れが必要。お店が少なければ人が寄り付かない、人口流出のまちとなる。
- ・浸水想定地区に避難タワーや避難場所を増やしてほしい。第2子保育料無料になったことはありがたいことだと思いますが、第1子保育料も少しは減額してもらえたらよかったです。他市に比べると高い気がします。
- ・自治会に参加していない人がプラゴミを捨てる場所がない。又はわからない。
- ・ゴミの分別が静岡市より面倒。
- ・西焼津駅前の右折等、信号矢印を明確に。高速道路がうるさいため、防音対策。家の前の排水溝を埋める。
- ・土日、夜間に役場を開けてほしい。
- ・子どもを室内で身体を動かして遊ばせる施設がない。
- ・旧焼津市と比較して、旧大井川町内には公園はあっても、こどもの徒歩圏内に遊具のある公園が圧倒的に少ないため、同じ市内にいる児童、幼児であっても、環境に大きな差が生じている。ひとり親への支援は充実しているものの、別居親への精神的負担や養育費支払による家計の圧迫に対しても支援が必要だと考える。子育て世代の地域への関心や誇りが圧倒的に低い。地域で引き継がれてきた伝統や文化について、やめてしまうことを簡単に決断してしまいがちである。人口減少が続き、地域コミュニティの継続が危ぶまれるなか、こどもたちが地域へ愛着をもち、社会に出てからも地域に定住されるように、まずは子育て世代が地域への関心や誇りを持つことができるようになるとよい。
- ・必要な情報が必要な時にどのように取りに行けば良いのか、また何が行政として取り組んでいるものなのかがわかりやすいビジュアル的な資料があると助かります。
- ・県道は県土木担当だと分かっていますが、大富から大住への道路工事が一向に終わらない。一体何年かかるのか。立ち退きの問題？予算の問題？計画ミス？工事の影響で道路が凸凹のまま…自転車、歩行者がものすごく危険。市長に現場を見てもらいたい。県道は県土木担当だと分かっていますが、住民の要望、意見を踏まえた市からの働き掛けが必要ではないのか？長年我慢してきたので、この工事の進捗が不満でしかない。この意見は市から県に伝えて下さい。よろしくお願いします。

### 【40代女性】

- ・ 毎年、市のカレンダーを楽しみにしています。市民の方が撮ってくれた写真も素敵だし、ゴミの不燃物を出す日などわかりやすいカレンダーで役に立っています。これからも宜しくお願いします。
- ・ 小学校、中学校のトイレが汚いです。小中学校の体育館もトイレが古くて汚いです。早急に修理してほしいです。子どもたちが、トイレを我慢して家まで帰ってくることをご存知でしょうか?たーんとくるより、毎日大勢が使う学校のトイレが先でしよう?
- ・ LINEクーポンすごくありがとうございます。
- ・ 公園に駐車場があって良いと、他に住んでいる友達が言っていた。黒石小エリアに公園がなく、友達と遊ぶ時に困ると言っていた。ターントクルの料金を下げてくれれば利用する回数も多くなると思うが、せっかく良い施設なのにもったいないと思う。バスケットゴールで遊べる場所があつて良い。
- ・ 若い世代の健診受診率向上のための策を講じられていることは知りませんでした。やはり周知方法不足と感じました。市立病院の評判があまり良くありません。人員不足(医師)なのはとてもよく分かりますが、診療科の充実と腕のいい医師の常設をお願いしたいです。デジタルクーポンはとてもいい取り組みだと思いますので、引き続き行ってほしいです(今回の施策には関係ないかもしれません)。
- ・ 子育て事業が、新生児期から未入園児までには手厚い。その時期を超えると、市よりの支援や対応する窓口、年齢に対応するイベントなどが無くなる。未成年時期を全般に支え支援してもらえる窓口や、情報、イベント、居場所作りを、子ども自身が知ることが出来るような形で発信してほしい。また、近年の夏の暑さで外出制限されるため、8月頃より外に出来ることができない。室内でも大きく動き遊べる場所の増設、公園で広い日陰のエリア設置などしてほしい。炎天下にただミストでは湿度を上げただけで涼しくなく、継続して遊ぶ際に涼しくさせるための効果はないように感じた。また、市内には氷を製造しているので、サプリーズで氷を公園に置くなど演出も面白いと思う。また、市内においての地域差が著しい。子育てにおいては、駐車場を備える大型の公園が市内中心ばかりにある。島田の「ゆめみらいパーク」のように、場所に関わらず、遊具が揃い駐車場があれば人は集まると思う。焼津駅周辺、西焼津駅周辺、大井川地区に特に無く、子どもを持つ親は、車を走らせて公園へ行かなくてはならない。さらに、室内遊びのできる母子相談の場所も同じく市内中心に2つと偏っていると感じる。大井川地区においては、海岸沿いの遊歩道が整備されているが駐車場が全くなく、路肩駐車をする人が多い。また、空き地であっても私有地のため、地主とのトラブルもある。吉永で、海岸沿いの空き地が、以前は個人所有で寛容にされていたが、所有が民営会社に譲られた以降、揉めてトラブルを起こしていることが度々あった。また、散歩したいが駐車場がなく残念だとよく話を聞いた。市の所有で空き地もあるなら駐車場の整備をして、観光に使用してほしい。遊歩道は、松の木で日陰となり猛暑の際でも比較的涼しく体を動かし散策できる。夏でも外で過ごせる貴重な場所だと思う。また、焼津駅周辺、西焼津周辺の駐車場が分かりにくい。また、あっても駅より最寄りの駐車場価格が高く不便。より、分かりやすくまた新しく整備して駅周辺の活性化を進めて欲しい。また、近年流行りの食べ歩き散策スポットにしたら、活性化しそうに感じる。

- ・ 焼津市は海、山と恵まれている割には、都会から遊びに行こうとならない。もっとキャンプができる、バーベキューができるといった施設ができるといいと思う。地区の役員など、働き、子育てしながらはなかなか出来ません。組など解体しても良いのではないでしょか?
- ・ 発達障害の診断を受けている子がいる。普通級で通えているが困りごとは多い。学校では個別に相談に応じてくれるが、できれば同じような特性を持つ保護者と情報交換ができる場がほしい。子どもの発達障害の悩みを定型発達の子の保護者には相談しにくいと感じるし、こちらも不用意に発達障害であることをカミングアウトできないので、自分で仲間を探すのは難しい。また、通級は授業を抜けるため本人にも抵抗があって嫌がるし、定員や申し込み時期の関係もありハードルが高いので、家で対策するしかない。素人が調べた対策では思うようにはいかないことが多く、将来自立できるのか心配がつきない。市に発達障害の部署があることも承知しているが、特別な問題行動を起こしているわけでもなく、こんなことで相談してもいいのかとも思うこともあり、どのように活用すればいいのかわからない。発達障害があることで、勉強や日常生活について学校や周りが求める基準に達していないと感じ、周りについていけるようにするにはどうしたらよいか常時悩んでいるので、楽しく子育てできていると思えない。
- ・ 子供医療費無料反対。払える人からは前みたく 500 円はとって欲しい。無料だからと病院いきすぎ、混みまくり。それなら給食無料にして。学校教育も残念な事が多すぎる。
- ・ 私には子供がいるので、学校での話をよく聞きますが、給食のおかずの量が減った、おなかいっぱいにならなかったと言つて帰つてくることがありました。小学校高学年や中学生は成長期なので、ふるさと納税の寄付金などをあてて、給食を食べてお腹がいっぱいにならなかつたなど思わないようにしてほしいと思いました。私の子は女の子なので、男の子はもっとおなかいっぱいにならないのではないか。藤枝の谷稻葉より奥にある学校では、小学生と中学生が交流したり、部活動も、今週は野球、来週はバスケ、など部活動に入らなくても色々体験できるようになっている学校があると聞きました。たくさんのが体験できるのはとてもよいことなので、地域クラブというものに移行していくところもありますが、やりたいものがない、色々やってみたいという子供には色々な体験、チャレンジできる場を作つてほしいです。ぜひ藤枝の学校を見に行って、市もチャレンジしてみてほしいです。不登校の生徒が多い世の中ですが、普段の登校できている生徒の中にも支援級にいくべきであろう子供がいます。親の許可がないから支援級に行けないとしても、回りの子に迷惑をかける度合いがひどい場合、登校できている子が不登校になつてしまふかもしれません。小学校のときから、もう少し厳しい目で審査をして、早めに通級に通わせるなど対策をとるべきだと思います。色々なお母さんと話をしていると、学校の制服の値段が高すぎる!と言います。確かにものすごくお金がかかります。中学校はYシャツだけで 5,500 円です。いくらなんでも高すぎると思います。あんなイニシャルはいらないので、Yシャツなんて市販で十分だと思いますが、制服が変わって少なくとも 25 年以上変わってないそうです。なぜ何も変化しないのでしょうか?バイパスを自転車で横断している人がどんどん増えています。地下道を通らず当たり前のように通っていますが、交通の妨げになつていて、事故が起つるのではないかと思います。子供が登校する通路や、子供が多くなつた住宅の側溝が危ないと思います。そういうところは道幅も狭く、車も、信号がないから中道のように通るので危ないと感じます。

- ・学校給食費を、無料にして欲しい。
- ・大井川序舎のサービス向上。対面ではなく、遠隔でもいいので焼津市役所と同等のサービスを。
- ・東益津地区に新しい土地を増やしてほしい(子供の人数が減っているため)。公園の充実。給食費無償化。

### 【50代男性】

- ・もう少し自由業（フリーランス）の人々が交流できるようなイベントや交流会の案内、コワーキングスペースなどの案内など発信してもらえると、もっと就業機会やコラボレーションなどが生まれると思います。また住みやすいまちづくりのため、もっと医療や商業施設の充実・交通の自動運転などの導入の検討などをすすめてもらえたなら良いと思います。遊休農地の活用などもっといろいろすすめられることは多いのではないかでしょうか。
- ・①駅周辺、焼津インター、スマートインター等への防災意図への5F以上の避難用のビルの建設。②瀬戸川周辺の地区への水害対策と河土手の整理、安全対策を。③キラーコンテンツがある観光（食イベント）。④住環境、整理。防犯対策と孤立住宅地区改善する。調整区域を宅地化へ。
- ・障害者にやさしいまちづくりを希望。
- ・マスコミでは放送コードに引っかかる情報を発信してほしい。駿河湾沖地震で、テレビが速報で伝えた、浜岡原発の事故、のちに5号機の制御棒、駆動装置30基が壊れたこと。再稼働の前に5号機の事故隠しについて説明を。
- ・ポリコレいつまでするの？
- ・小柳津コンビニ付近の使用していない用水路（例：小柳津近辺）を塞いで欲しいです（定期的な清掃も不要であると思います）。大雨時毎に上記用水路の氾濫が懸念され非常に不安なので対応していただきたいです。
- ・自宅前の道路が狭く、水路に蓋をしてほしい。
- ・当番院を増やして欲しい。
- ・観光事業対策として、さかなセンターの活性化を是非実現させて貰いたい。一次産業や二次産業が主な収入源の焼津市に於いて、これほど貴重な観光資源はない。これは偏に、80年代後半のふるさと創生事業から生み出されたものではあるが、今や、首都圏や名古屋圏からこれほど人を呼べる観光資源は他にない。にも関わらず、施設は老朽化し、テナント料の高さから撤退する店舗が相次ぎ、「歯抜け状態」である。幸いにも周辺には、本年夏を目処に有名大型家具店が出店予定で、周辺の飲食店も活性化していきている。これだけの条件が揃っている中で、本丸のさかなセンターの現在の有り様は情けない限りである。センター施設を刷新し、合わせて周辺駐車場、公園設備を含めた総合的な再開発事業を行うべきである。また今からでも、テナント料を大幅に引き下げ、水産物だけでなく、様々な品目の店舗に興味を持って出店して貰える様に活性化すべきである。そしてセンター刷新の暁には、もっとテナント料を逆に引き下げ、沢山の店舗に入ってもらう事が大変重要である。そこで赤字になってもその後の法人税地方税にて収支が取れれば良しとするくらいの度量が必要である。雇用対策にもなるであろう。具体的な焼津市行政機関による迅速な事業展開を期待する。

- ・子育てを保育園任せにしているように感じている。子どもが小さい時は、親が仕事を抑えて家庭で子育てできる環境を整えてもらいたい。
- ・もっと港に人がカップルがのんびり癒しの空間を増やして欲しい。海沿いの家は危ないなど考えている人が多いが、海が見えて富士山が見える最高のロケーション！温泉も海の近くに建設すべき！
- ・A I が発展するにつれ、A I に作業を任せて市民には、給付金制度を設けて欲しいです！

### 【50代女性】

- ・敬老会を復活してほしい。年寄りに、もう少しクーポンを発行するなど、生活援助があったらいいと思います。
- ・後期高齢者の健康診断の廃止。高齢者の意識改革。孤独死や空き家問題、高齢者の安易で無制限の通院による医療の逼迫など、法律は変えられなくても、高齢者が意識するだけでも変わる。身内がいくら説得しても受け入れない。年金受取りの手続きに役所に来る時など強制的に教育してほしい。年寄りにお金をかけるより、子どもや子育て世代、人口増加に税金を使ってください。
- ・大学生2人、高校生1人いますが、税金をたくさん払っている割に何の恩恵も受けられません。せめて食べ盛りの年頃の子ども達にも補助をしてほしいものです。非課税世帯、子育てに力を入れるのはわかりますが、市民平等でお願いします。
- ・津波対策を早急になんとかしてほしいです。避難タワーが近くになく、いつも不安でいます。防波堤の高さは十分なのか、税金を地震対策にもっと利用してほしい。海近くの人は、他の市へ移ってしまいます。
- ・市役所のマイナンバーカード窓口の対応悪い。かなり待たされ、女性4、5人でコソコソ話をして、そのことを伝えたが「すみませんでした」がなし。
- ・長野県安曇野市のように市内の交差点にカメラを置いて、24時間放送しているチャンネルを作ってもらいたい。防犯のためになる。
- ・こういう機会がないと末端までの意見が吸い上げられないと思うので、ありがとうございます。廃止になったり運行がなかつたりしていると思いますが、バス路線やサイクリングできるような楽しみのあるマップや人々が和める空間が欲しいです。デジタルクーポンは楽しいけれど、その場限りで終ってしまうので、マップをみて次の楽しみにつなげていけるような充実感が欲しい。海に沿った街なので、生活排水がきれいになるような工夫が欲しいです。公の場での浄水など。サンライフでの企画など健康に関してストレスのない生活が心身の健康につながると思うので講座やカウンセラーなど気楽に受けられるものがあるとうれしいです。
- ・去年、夏熱中症対策の一つとして、子ども達に配布していたクールネットタオルやランドセルにつける保冷剤の効果については疑問がある。各家庭で取り組むべき対策であり、行政が税金を使って行うことではないと思う。
- ・港町焼津を全面に出したまちづくりを、港付近にさかなセンターを作り、近くにバーベキュー場を置いて買った物をすぐ食べれる、アルコール等もあり、市外から、ファミリーが来て楽しめると思う。

- 年度に区切らず、公共事業（特に建物建設に関する事業）の支払金額が、落札価格を超えて支払われるのはおかしいと思います。追加工事は仕方ないですが、本来は落札価格内で工事が行われるべきだと思います。民間の事業では落札（入札）価格以上の支払いはあり得ません。余分に支払われた金額は、市民が大変な思いをして収めた税金だということを考えたいです。何度も行われていると、一部企業との癒着が有るのではと勘織りたくなりります。
- 津波の影響かもしれないが、海に近い地域の整備や生活環境が悪いと感じる。コンビニもなければスーパーもなく、松は伸び放題だったりで、同じ市内でも格差を感じる。

### 【50代その他】

- 豊田地区にも下水道を整備してほしい。水道管やガス管の耐震化は進んでいるのか心配。古いものは交換しているのか？市立病院を早く建て替えて欲しい、設備も古いのでは？焼津駅の駅舎が古く、エスカレーターもないし、エレベーターは設置場所が悪く使いにくい。ロータリーも送迎車で溢れていて危ない。冬のイルミネーションは、どういう意図でやっているのか疑問、税金の無駄遣いだと思う、やめてほしいと強く思う。翠富士は、とても応援しているが、税金で懸賞金を出すのはどうかと思う。テレビ放送にも映らないし、場内アナウンスも聞こえないから、ほとんど宣伝になっていないと思う。東小学校も南小学校も児童が減っているし、学区の住民も減っているから、今後の児童増加も見込めないと思う。統合はないのか？子供の医療費の無償化は、良くないと思う。必要以上に受診したり、薬を家族で使い回す人がいると聞く。少額でも負担すべきだと思うし、薬代は負担すべき。

### 【60～64歳男性】

- 大雨・台風などがあると同じ場所で洪水・浸水が起こるがまったく改善されていない。地震への備えが不十分だと思う。形式だけの訓練、地域のつながりがだんだん薄くなっている。お祭りの縮小、子どものための行事がなくなっている（ちょろぼろ、台車、子ども太鼓（教える人がいなくなり無くなった）やらない）。
- 市役所の展望ロビー土日も開放してほしい。ドラッグストアで風邪薬を買う時、簡単に買える様にしてほしいです（以前は簡単に買う事が出来ました）。東名焼津インター近くの道路工事はいつ終わりますか？ホテルサンラインはいつ開店しますか？
- L I N E を活用し、適切な情報発信が出来ているとともに、それを利用したL I N E クーポン施策は、商業の活性化と市民の購入意欲の向上に役立っている。ふるさと納税収入のための対策は良好で、一部施設建設などに利用されていると思うが、ビジョンがなく活性化が図れていない。特にアクアスやいづや付近の利用開発はもっともっと利用が進み、観光客を誘致できるものにできるのにもったいない。
- 焼津駅の整備（駅舎の建て替えを含む）を早急にやってほしい。
- 南海トラフ地震で津波が5分で到達 10～20mする対策は、焼津市はどのような取組をしているか知りたい。
- ふるさと納税の収入はどのように使われているか？

### 【60～64歳女性】

- ・ 藤枝市の蓮華寺池公園、その周辺の様に、人が集まる場所、行きたくなる様な素敵な場所をつくれるように、もっと行政が協力してほしい。これからはオーガニックの時代だと思うので、町をあげて市外からも人が集まる場所をつくって下さい。空き家など無料で貸したり、リフォームに補助金を出したり、市民の為にも協力お願いします。
- ・ 焼津は良い所だと思います。観光に来ていただける何か作って下さると、もっと焼津が明るくにぎやかになると。①さかなセンターのリニューアル。トイレ等をきれいにする等。②歴史観光施設のPR。③アクアス近辺に人が集まる施設等、駅前の活性化等。
- ・ 防災についての取り組み強化。道路・公園の整備。ふるさと納税で得た収入の使い方。文化設備、活動の強化。
- ・ 市立病院の建て替えに伴い、今、病院の経営がなかなか難しくなっていることに大丈夫かと不安に思います。先生が少し足りてない気がします。
- ・ 両親の生前に支援を求めて社協や地域包括支援センター、ほほえみ等3か所に電話したことがありました。しかし相談者自身がまだ65才に達していないことや、障害者手帳を受給するほどの体力弱者ではないことで、支援の手段はありませんと言われました。所詮そんなものなんだなと思っています。
- ・ 焼津市民のためこれからもがんばって下さい。
- ・ もしかしたら焼津市からのアナウンスを見落としているのかもしれないですが…海にある避難タワーの近くに、避難のお山のようなものがあると思うのですが、あそこは、もう使わないのでしょうか？道路から上がれるところもあって良いかなと思っていたのですが、がっちり幕で囲ってあったので気になりました。
- ・ 吉田公園のような自然豊かな公園を作って欲しい。
- ・ 子供がいる家庭だけでなく子供は離れ、年寄りを介護している家庭へも何か取り組みしてほしい。何かあれば大井川出身のアイドルが呼ばれるが、まだ花は咲かないが同じような活動をしている人が焼津出身で大勢いる。その人たちを焼津市のイベントに呼んでパフォーマンスさせてあげられる場を作つてあげてほしい。息子家族や娘家族が年末年始、長期休暇に帰ってきます。その時に松風閣や焼津グランドホテルに泊まりますが、観光客並みの料金で「帰つてこなくていい」と言いたくなります。元々、娘も息子も焼津に帰つて來たがらないですが、祖父母がいて会わせたいので帰つてきてもらいます。成人式のために新幹線貸切にするなら帰省する人たちのためにホテルなどの優待を企画してください。焼津市はそれだけでなくもPaypayのようなキャッシュレスの買い物優待もやらなく、焼津クーポンやつてもそんなにお得感感じないし…。焼津市民がよその地域へ買い物行つてることに気がついてください。

### 【65～69歳男性】

- ・ ふるさと納税で集まるお金で防災対策を充実させてほしい。特に津波が怖いから。

### 【65～69歳女性】

- ・さかなセンターの存続か否かの話が去年ありましたが、私としては地元民からも利用される商業施設にもらいたいです。例えば大型ショッピングセンターにした方が良いと思いますが。さかなセンターは地元民にはほぼメリットがない様ですが。それから年末年始、GWの渋滞もいい加減にもらいたいです。
- ・健康な子ども達は守られているが、支援の必要な子、その親への支援が充実していないのを痛感している。お母さん達が構えずに、気軽に話を聞いて一緒に考えてくれる機関をもっとオープンにしてほしい。
- ・浜の松の木を伐採し、防風林よりも土山の方が防災的に良いと判断されたのでしょうか。津波によって流されやすいのは土山の方に思うのですが。
- ・富士山や豊かな水産物に恵まれ環境は素晴らしいと思います。でも、道路はとても狭く、デコボコ雑草がものすごい、センターラインが消えてる、横断歩道も消えてる。古い歩道橋をほったらかし下水道もあまりなく悪臭がひどい、トイレの汚れとは違う悪臭が焼津市全体で臭います。不衛生です。夜は真っ暗、車に乗っていても暗すぎて怖いです。高齢者が増えているのに街灯がほとんどない、狭い道で真っ暗で事故が起きてないのが不思議です。60年前の日本にいるみたいです。
- ・子育て中の子どもが3人いて、それぞれ子供が2人います。ひとりは、茨城のみらい平に住み、家で保育園も企業優先入園、デスクワークしながら子育てが出来て有り難く思っています。焼津市に住む2人は、保育園に入れるにも狭き門でヒヤヒヤし、小学生に上がれば学童保育の数が全然足りなくて、4年生からは、どうしようと親が頭を抱えています。藤枝市は、4年生まで学童保育に入れるとか。保育園の受け入れだけしても、その後の事が追いついていません。親が社員からパートタイマーに切り替えるか、祖父母が仕事を辞めて孫をみなくてはなりません。祖母の私も老後を考えると働ける間は、働きたいのですが。働いて税金、年金を収めようにも、また、収めているのに、思うようになりませんね。子どもたちも、子供を3人持つのは難しいと言うし、私もそう思います。子供を生み育てやすい市にしてほしいとお願いします。
- ・大富地区は市街化調整区域多いが、その中には原野化したような耕作放棄地が沢山見受けられます。このような耕作放棄地を市が無償で借り入れを行い、市民農園として一般市民開放してはどうでしょうか。ゴミの不法投棄、枯草の防火、病害虫の発生抑制や環境改善にも効果が期待できると思います。資産税の軽減措置等を導入すれば、地主の理解も得やすいのではないかでしょうか。

### 【70代以上男性】

- ・①市役所内で働いているパート職員さんの市民に対する対応が親切でとても良い。しかし正職員のレベルが低すぎる。パート職員さんの方が、良く働いている。②焼津市での子育て環境、施策が大変良いと若い奥様達からよく聞く。素晴らしい。焼津市はふるさと納税が多く集まる。これを市民の為に使用して下さい。
- ・焼津市は財源はあるのに市民に行き届いていない。教育関係、福祉関係など目に見えるような施策をとってほしい。市民は見てています。

- 市議会議員の方々がそれぞれに市民の事を思って（考えて）政策に務めているか？不安に思う事がある。市議員様の中には先生だと勘違いしている人がいる。議員として何期間務めれば退職金、恩給等を考えているにすぎない議員様がおられる様に思います。選挙の時だけ理想だけを発して、当選後は？先輩議員がおります。市議会議員様はもっと本気を出してほしいと思います。
- 市の施策に地域格差があるという声をよく聞く。「言ったもん勝ち」でなく、限られた人材だとは思うが、市域の隅々にまで目を向け、優先順位を十分に検討し、施策を進めてほしい。「ふるさと納税」は本来の趣旨からかけ離れていると思う。本当に支援の必要な地域に行き届いていないのではないか。
- 市全般の活性化を図る必要がある。特にＪＲ焼津駅周辺の近代化を図る必要があると思われる。
- 海岸沿いに住む人にとっては、避難タワーが少な過ぎる。逃げる（津波から）避難タワーがない。これが海沿いの住民にとっては、一番の悩みであり不安。もっともっと避難タワーを増やすことを第一の政策にしてもらいたい。津波から生き残る為には、避難タワーしかない。
- 市立病院の精密機器（MR I）等を新しくしてほしい。
- 道路が狭く曲がりくねっている。バスの便が悪く、車が手放せない。道路拡幅の申請をしたが却下された。同じような施設が分散している（さかなセンター、小川港、うみエール、アクアスやいづ、水夢館等）。ふるさと納税の使いみちがはっきりしない。
- 市役所の建て替えが現行の場所となったのは賛同できていない。南海トラフ等の地震・津波等の災害に対して中心となる防災拠点が同じ場所となったことは行政そのものが防災を軽視していると見える。津波等の災害対策の中期・長期計画を市民に定期的に知らしめることが必要。
- 希望。私は大覚寺に在住しています。私は夜の散歩をして、コースを瀬名川を左に、大覚寺グランドを右に見て歩き、夜間に照明の下に野球、サッカー、バスケットボール等の練習に、若者等が励み、良いことに思います。そこでバスケットコートの照明不足で、もう一基照明が増設できたら練習の励みになり、青少年のスポーツ活動の一助になればと願います。
- 1. 施設の新設が集約メリットが活かされない。2. 自治会の業務が多すぎる。3. 優先順位を明確とした事業施策。“にぎわいのある住みよい焼津市へ”。
- 柿山川自然生態観察公園に週2～3回行くがなかなか整備されていてうれしい。私は野鳥の写真を撮りに行くが、自然と触れ合える体力づくり（散歩）になっていて、今まであまり知らなかった。高齢者や子どもがよく遊んだり体力づくりの散歩ができる。このように公園などにお金を使ってくれるのはうれしい。整備もしている市のありがたさを感じる。
- （大井川地区）年々、高齢者が多くなり各家でも一人暮らしや夫婦2人だけの家庭が増える中、毎年行事である河川掃除や草刈りなど参加することが困難になってきている。市の方で手立てを考えてほしい。
- 高齢者はネットやＩＴ関連の情報がよくわからないため、高齢者にもやさしい情報を流してください。わかりやすい説明をしてください。
- 市役所に用事があつて行った時、気持ちいい対応でした。ありがとうございます。

### 【70代以上女性】

- ・ 本当の焼津の中心地はどこ？神武通り、昭和通りが中心？市立病院の両の●？移●？
- ・ 意見、市政について話しても「たらい」回し。
- ・ 子育て支援の施策はわかりやすく子育てに役立っていると思う。若い世帯を呼び込むには子どもの預かり策をもう少し充実してほしい。母親が短時間就労でも必要に応じて子どもを預かってくれる所があると安心して子育てができる（既存の園以外で）。少子化を考えての施策ではなく、今、現状を見ての対策が必要です。
- ・ 医療費のお知らせ本当に必要でしょうか？ハガキ代も値上がりしています。医療機関から発行された領収書と何円の差ですが違っている時もあります。必要ならば各自が領収書をしっかりと管理すればいいのでは？健康の大切さを認識し、国保事業が健全に発展するよう理解するために役立っているのか？と思います。
- ・ 情報は全ての人に伝えてください。このアンケートは紙面で、情報は～？？やっぱり紙面で伝えてください。年寄りにやさしい、わかりやすくお願ひします！！
- ・ 市立病院の建て替え事業はどうなっているのか？
- ・ 私の住んでいる豊田地区では、最近急激に宅地化が進み、田畠がなくなっています。豊田地区の農家で育った私としては、自然（人が手を入れた田畠を含め）がなくなって、地表はコンクリート化されていくことで、治水がとても心配です。今まで大雨の時には田が水がめとなり、あふれ出す心配をしたことはありませんでした。新築の家には木々や緑が少なく、温暖化ということを、野菜を育てて少しだけ出荷しているので肌身に感じています。新築の家には小さな子供さんが多く遊ぶ場所（自然）がなく、公園の整備が追い付いていないと常々考えています。
- ・ 10年以上市役所（道路課）に私の前の道路拡張または一方通行のお願いをしています。付近の住民もお願ひしています。通勤時間の道路の混み合い、通学中の学生など危険です。自治会長に相談しても親身になって対策をしてもらえない。交通事故にもなりかねないです。特に道路課も対策なし！
- ・ 道路の白線等が消えたり薄くなったりしているところが多い。大井川河川敷の道路の簡易舗装を希望。人工芝の良いサッカー場が欲しい。
- ・ 高齢者に優しい焼津になってほしい。藤枝に「おたすけ隊」とかあるが、焼津にもそういうシステムがほしい。高齢者が免許返納すると身動きが取れなくなるのが焼津の現実。だから高齢者の事故が起こる。だったら事故をなくすためにもタクシー券などのサービスを提供してもらいたい。藤枝では敬老会の代わりに一人につき5千円などの手当が出るらしい。国民年金だけでは生活できない現状。これから独居の高齢者が増えるが、それでも組長が回ってくるのは大変。ごみ当番とか危険物当番とか、シルバーさんには頼めないのか？
- ・ 旧大井川町地区への行政サービス低下。焼津市立病院の診療科の減少。大井川防災広場の周辺との境部分の草刈り。草刈り終った草が積み上げたままになっている。
- ・ 1. ふるさと納税で焼津は人気と聞きますが、もっと全国に焼津をアピールしたらと思います。特に都会で催し物を開くとか。2. 税金が祢宜島付近にだけ使われると感じます。瀬戸川にかかる橋がさびついていて、不快でしたがやっと塗り直してもらい、うれしいです。
- ・ 市立病院に循環器がありません。その為、すぐに他の病院に送られます。早く市立病院で受けられるようにして下さい。

## (26) その他の自由意見（問26）

問26 その他、ご意見等がございましたら自由にご記入ください。

### 【10代男性】

- 暖かくて住みやすい。道の整備が整っていると思う。
- 近所にスーパーや薬局がもっと増えて欲しいです。

### 【10代女性】

- ゴミの分別が細かすぎて少し分かりづらい(例:粘土とか電池とか機械とかおもちゃなど)。私のおばあちゃんより、電子クーポンの配布などの作業が複雑でお年寄りが大変だから簡単にして対策してほしい。友達がよく「若い人が遊ぶ場所が少ない」と言っていたので、何か考えてほしい。
- 私は東小川に住んでいますが、自宅前の道路の白線は消えているし、マンホール周辺のコンクリートはヒビが入りまくっているし、小さい子どもが見てあれが当たり前の環境だと思う事があっては、災害への備えという視点と真逆になってしまふと思います。調査して安心に住める環境、焼津市にしてほしいです。

### 【10代その他】

- 非常階段の上り下りが出来ないと非難に障がい者は困ります！なので公助をどうやって利用すればいいか。焼津市に、障がい者歯科があつてほしいです。

### 【20代男性】

- 焼津市デジタルクーポンは良い施策だと思います。もっとやってほしいです。
- バスの便が悪いので本数を増やしてほしいです。
- デジタルクーポンを利用できるコンビニを増やしていただきたいです。歩道や自転車通行環境の整備を推進していただきたいです。
- 西焼津駅周辺は住民が多く、利用者も多いと感じているため、もう少し何かがあればいいと思った。
- 結婚時の記念ボードがあればいいなと思う。
- 市民病院の拡充、ごみ処理施設の更新。

### 【20代女性】

- 町が全体的に汚く感じます。臭う感じ。焼津市のお店のトイレは高確率で汚れているイメージです。建物自体も古い物が多いイメージ。1日遊べる所がもう少しほしいです。
- 駅前を活性化してほしい。大型ショッピングセンターなど誘致して焼津のまちを元気にしてほしいです。
- ゆりかもめとさつきのバスの便を増やしてください。西焼津駅にエスカレーターを作ってください。焼津駅だけでなく西焼津駅にもお金をかけてください。

- 不燃物の日に出せない時があり困る。あと、当番制で回ってきてても仕事をしているので遅刻せざるを得ないので静岡市のようにしてほしい。ゴミの収集に関して、もっと進化してほしい。そう思っている人は多いと思う。高齢者が多く、当番も大変。若者は仕事していて大変。早いところ何とかしてほしい。焼津は住みやすいがゴミのことがあって他市に住みたくなる時があります。
- 津波対策に力を入れてほしいです。
- 保育園が足りていないと思います。今は夫婦共働きが多く、幼稚園の需要は減っていると思います。他の市はこども園があるが、焼津市にはこども園がないのがとても不便に感じます。子供の医療費無料にして頂いてるのは、とても有難いです。

### 【20代その他】

- アパートの資源ごみの出し方がよく分かっていない。

### 【30代男性】

- 焼津市に関わる広報物（イベントチラシ）を手に入れる機会が少ないと思います。広報物をその情報を知りたいと思う人が、目につきすぐ手に取れるところに設置してほしいです。案外、目につきにくい所にあったりするので。あと、インスタグラムでもイベントの報告だけでなく、イベント予告の投稿をしてほしいです。でないとそのイベントへの参加が難しくなります。ハイパーアリンクもつけて情報を出すと、より良いと思います。周辺自治体に比べ広報が弱めなので、少しやり方を変えるだけでも、成果が出ると思います。
- 焼津市に活気のつくような活動をお願いします。
- 自治会・町内会の活動が多すぎです。防災訓練については、自助・共助観点から必要だと思いますが、地域清掃は無くしていただきたいです。休みが不定期なものもあり、非常に苦労しています。現在の状況が続くようであれば、退会させていただきます。
- 市での婚活イベントが少ない。もっと機会を増やすべきだと思う。
- 福祉業界の給料がありえないほど低い！！生活できないです！！上げてください。政治家ばかりズレいです。
- 東益津は高齢者が多く古い考えの人が多く住みづらく感じている。町内会は絶対で、町内会に参加していると信仰に関係なくお札や、神社のお金や、役回りをさせられる。後ろ盾が強いせいか特定宗教だけは免除される。信仰していないので迷惑。町内会の在り方について見直して欲しい。町内会を抜けるとゴミを捨てさせてもらえないのもおかしい。
- スピーカーの広報焼津や、案内、チャイムがうるさすぎます。緊急性がある場合ならまだしも、本当に必要か検討お願ひします。
- 釣り場所を増やしてほしいです。
- L I N E クーポンは使いづらいので藤枝市のようにP a y p a y でポイント還元して欲しい。
- 焼津駅前通り商店街を歩くことがあるが、歩道の上の屋根が老朽化などによって穴が開いているところが何ヶ所かあり、危ない上に、雨漏りしているので、修理して欲しい。焼津みなとまつりや焼津海上花火大会などで市外から来た人が、焼津駅から会場に行くまでに通ったときに印象が悪いと思う。

- ①西焼津駅から自宅まで徒歩で帰宅する際に、歩行者・自転車・自動車の往来がそれなりにある道に街灯が少なく、暗いなど感じることが多いです。自動車を運転する時は、黒っぽい格好の歩行者・自転車に気をつける様にしていますが、ライトの照射範囲外に居ると交差点右左折時など発見が遅れがちで、何度かヒヤッとしたこともあります。②ジュエル・ツチヤ～新村クレーンの道路をよく利用するのですが、歩道の幅が狭くて歩行者同士のすれ違いに難儀することがよくあります。自動車がよく通るので自転車の人も歩道を走りがちで、お年寄りがよろけながら自転車で走っていて、子供が車道に出て避けてすれ違う場面も見たことがあります。素人考えですが、歩道の横の水路を蓋して広くできたりしないのかな、と思うことがあります。

### 【30代女性】

- 某中学校の教員数名が夕方になると校門前でタバコを吸っている様子を何年も前から見かけます。ましてや生徒とその場で会話をしている事もありました。これから中学校に通わせる親として学校の品格や生徒達の考え方になります。車で週に何度か通るだけですが見かけて、あまり気持ちの良いものではありません。ご対応お願いします。中学校の自転車通学についてですが、検討をしていただきたいです。何十年も徒歩での通学になっていますが、時代の流れと共に色々と変わっています。温暖化により夏場は連日アラートが出ています。我が家は小学校は朝の6:55、中学になると更に早く登校になります。大人の私達でもこんなに早く歩きだして授業を受けるのは大変ですよね。自分達の身に置き換えて学区に限らず自転車通学の件、学校、親などにアンケートを取っていただき、何かご検討ください。色々お願いしましたが、今回アンケートに回答する機会があり良かったです。
- 新型コロナウイルス予防接種の際、焼津市は義務教育の教諭のみ、優先的に摂取を受けていました。それよりも感染するとかなりのリスクを負う特別支援の必要な生徒と接する教員は、これにあてはまりませんでした。県職員だからかもしれません、もう少し何とかなるところです。
- 子どもと遊ぶ場所として公園も多いですし、支援センターも多い方だと思うので、とても助かっています。ですが、有料でもいいので室内施設のような場所がもっとあればな…と思うことがあります。「おもちゃ美術館ターントクル」がありますが、正直な事を言うと長い時間は遊べないかなと。こだわっているのはわかるけど子どもが飽きずにずっと遊ぶ感じではないと思います。すみません。市外で良かったのは島田市のおりびあ内のこども館は、ずっと楽しめるのでよく利用します。また藤枝市のスマイルホールも体を動かせるので子どもも大好きです。子どもが体を動かして長く楽しめるような場所があれば、もっと子育てやすいのかなと思います。
- 家の前の排水溝？が臭う。2年前に市の方へ問合せしましたが…。市で改善するようにしてもらいたい。浄化槽を廃止して上下水道にしてもらいたい。不衛生！すごく嫌です。静岡市から引っ越してきましたが、早く上下水道にしてもらいたい。
- 発達に心配のある子供がいます。以前は名古屋に住んでおり、児童精神科や整形外科にてリハビリ等を行っている病院がありました。受給者証の取得がなくとも通院ができていたのでありがとうございました。焼津市にも、こういった施設があるとありがたいです。

- 雨の日も、強風の中も真っ暗な夜も、食事の買物などで手押し車や杖でよろよろ出歩かなければならぬ高齢者などたくさん見かけます。Web等も扱えない、遠出もままならないような方々に寄り添う対応(タクシーでの送迎のような)など、意見もあげられないような方々にも優しい焼津市になつたらいいなと切に願っております。コロナ禍等大変なときも私たち市民のために尽力いただき、一市民として職員の皆様に心より感謝申し上げます。ありがとうございます。
- 交通の便をどうにかしてほしい。今後高齢化社会が加速していくのに車がないと買い物にも行けず、老後ひとりになった時のことを考えると不安しかないです。
- 子ども会の役員をやっておりました。焼津市子ども会連合会の役員もやっておりました。焼津市の子ども会加入率は年々下がっております。アンケートを行ったところ、高学年になると役員をやりたくないで退会する方が多く、朝の集団登校が維持できなくなっています。学校としては集団登校を「きまり」としていますが、校長に伺うと「きまりとしつつも家庭の事情があるので強制はできない」とのご回答でした。焼津市としては、集団登校を推奨しているのでしょうか?どこかの市町村では個別登校を行なっているところもあるようです。子ども会加入率が下がっているのは焼津市のどこの小学校も同じです。これから集団登校についてどうしていきたいのか、市としての意見を聞きたいです。また、自治会からの依頼で明るいまちづくり大会やミニデイ参加など子ども会への協力を求められますが、前述した通り、共働きで忙しい保護者が役員の負担から逃れようと子ども会を相次いで退会しています。よって、残された人が重い仕事を引き受けざるを得なくなっています。自治会として、子ども会の負担についてどう思っていますか?市から、子ども会への協力を控えるまたは負担がかからないような声かけをしてもらえませんか?トップダウンじゃないと何も変えられません。朝の登校時の旗振りについて。子ども会役員が引き受けていますが、子ども会に入っていない子どもも交差点を渡ります。子ども会に入っていない子が通る時は旗を振らない、などできるはずもありません。市で対応を考えていただけませんか。「旗振りは毎日やらなくてもいい」という声掛けでもいいと思います。きっかけを求めていきます。
- 2年前くらいから一階と二階の人達のひどい騒音に悩まされ、突発性難聴と不眠症になりました。管理会社に連絡し注意喚起の紙や口頭で注意してもらったにも関わらず全く改善してくれず自分たちがうるさいにも関わらず逆ギレってきて窓パンや余計足音を立てるなどしてきます。こんなに非常識な人達は今まで見たことありません。全く改善してくれないので管理会社に言っても最近では生活音は我慢してくれとの一点張りで対応すらしてくれなくなりたので諦めました。近くの交番にも相談にも行きましたが、注意するのは難しいと言われてしまい、弁護士に相談してみたらとアドバイスをもらいましたが泣き寝入りする日々です。弁護士に相談したけどお金も時間もかかるし、今すぐにでも引っ越ししたいのですが引っ越しするにはかなりお金がかかるし業者も手配しなきやいけないし、主人の仕事の関係で引っ越しせない状況で困っています。あまり怒る性格ではなかったのですが、騒音のせいで音に過敏になりイララしやすくなってしまいました。体調が悪い時はゆっくり休みたいのにぜんぜん休まりません。静かな時は静かでよいのですがうるさい時は本当にうるさいので、今年もこの騒音に耐え苦しまなければならないのかと思うと頭がおかしくなりそうです。助けてください。

- グレーゾーンの子どもの支援をしてほしいです。不登校の子の中にグレーゾーンの子も居ます。学習障害だけでは普通級と言われてしまうのは、子育てする上で親も子どもも苦しいです。そして発達障害と認められた子どもだけでなく、兄弟姉妹の心の支援もしていただけると、すごくありがたいです。
- 4月に入学する娘がいるが通学路に信号のない横断歩道が何箇所もあり心配しています。最近でも事故があったと聞きました。看板や旗の設置をお願いしたいです。
- L I N Eで意見を出せるようになると便利です(公園のここを直して欲しい等の報告に使いたい。写真添付でわかりやすく報告できるし、気楽です)。ごみの分別一覧が使いにくい。一覧に該当しないものをどう捨ててよいかわからず市に電話したときの対応が悪かったので躊躇する。
- 通学路にある横断歩道の線が薄く、見えない所があるので、塗り直してほしい。子どもが地下道を怖がる(通学路にある為、避けられない)。市役所が遠く、不便である。中島看板の前にある道路の側溝に蓋をしてほしい。白線内が狭く、子どもや高齢者が歩く時に危ない。近所の人が落ち、大怪我をしたと聞いた事がある為、子どもや高齢者が落ちて怪我をしてからじや遅い。ご検討の程、お願い致します。小規模店舗はいらないので、大型店舗を建ててほしい。
- 焼津市のL I N Eデジタルクーポンはとてもありがたく使わせて頂いております。行ってみたかった飲食店や買い物に行く機会になったりしています。某ショッピングセンターの中のお店を変えて欲しい。スーパーはいいとして、2階のお店がイマイチ。オシャレな雑貨屋さんが入って欲しいです。子育てしている家庭にとっては子どもは医療費0円だしお得なことが色々あるかもしれないけれど、未婚や子どものいない家庭にはお得なことってない気がします。何かありますか?夜道がとにかく暗い!街灯が無さすぎて危ない!西焼津駅なんか特に真っ暗で歩くのが怖いです。西焼津駅付近に居酒屋など飲食店が増えて欲しいです。焼津駅付近はたくさんあるけど西焼津は何も無い…。西焼津駅を新しく綺麗に改装したら人が増えそう!住みやすく気に入っています。

#### 【40代男性】

- 大井川の特産の桜えび、家族に桜えびの漁師を長年やっている兄弟がいるが、自然保護かなんかで不漁になった時の保障がないのはおかしい。家族や子どもがいる人もいるのに、対策を考えた方がいい。でないと後継者がいなくなり、漁すらできなくなるから、もう少し対策等考えた方がいいと思う。
- 機会が多いと感じる。人がにぎやかで活気があるまちと思ってもらえるようにしてほしい。子どもを育てるのに焼津にメリットを感じてくれるようにしてほしい。高齢者は集めなくてもすでに残っている。高齢者のまちのイメージがある。中期(5年)、長期(10年)先を見ると確実に高齢者しかいなくなる。もっと真剣に考えていかないと税収が減って、増税とならないように取り組んでほしい。
- 色々な年代、職種が働きやすい地域にしていただきたいです。
- 毎年の台風で、護岸工よりも高い水位になることが何回かあるので、台風や地震発生の津波対策として、朝比奈川河口から3kmくらいまで護岸工・堤防を高くして朝比奈川が決壊しないようにしてほしい。

- 広報誌は家に届くが読まない。情報に接する機会が少ないので「わからない」という回答が多くなってしまった。X や YOUTUBE などで鮮度の良い情報発信をしていただけだと嬉しい。※某政治家の影響で安芸高田市の方が詳しいと思う・・・。焼津市はふるさと納税で上手くやっているという印象がある。新たな公共施設はいらないが、持続可能性を考えて、これから 30 年先も経常収支が黒字であるよう、スリム化を図って欲しい。※その為の情報提供には非常に興味があります。
- 焼津市役所に最近行き、新しくなり窓口がわかりやすくなつていて驚いた。駐車場から受付番号受け取りの動線がよりわかりやすいともっとよい。例:都内の駅構内のように通路に項目ごとの色分けした線を引くとか。人によっては数年に一度程度しか行かないのですし、外国人観光客向けぐらいの勢いでも良いかと思います。英語案内も合わせてあっても良いかもしません外国籍の方も見かけるので漢字だらけだと酷と思います。
- 港前に土地があるなら、ショッピングモールや商業施設を誘致したらどうか?同じ港街の清水の商業施設、沼津の海鮮市場に比べて弱小ではないか?私が小学生時代に出来た、さかなセンターから一向に進歩なし。中野市長が何年やっても進歩ないのでは?やるなら目に見える改革を。世界レベルの魚屋さんを活かした改革を、焼津～小川港付近で出来ないか?土地はあるでしょう。海に近い方の土地が津波で売れないなら、市で買い取り、防砂林をつけた市営ゴルフ場にしてはどうか?高齢者の運動健康と土地の有効活用。高速道路を海側にしてはどうか?藤枝MYFC の練習場があるので、市民も運動が出来たり交流できる場所にしてはどうか?
- 耳鼻科を増やしてほしい。学校のプールなど施設が古くなっている。中学の部活動が縮小しているが教員を増やして充実させてほしい。学校の非正規の先生が担任を持っている。良く面倒をみてくれて、良い先生だと思う。そういう先生が正規の先生になれるように、担任を持たせず、負担を減らして採用試験勉強が出来る環境を持たせて上げてほしい。教員不足解消につながるのではないか?
- 税金を下げてほしい。物価高騰で経済的に苦しいので支援等あれば助かります。宜しくお願ひします。
- YOUTUBE チャンネルなどでバラエティ風に地元紹介や生活補助情報を配信して欲しい。新聞をとっていないと折り込みが入ってこない。
- 予算の問題はあると思いますが、LED の街灯をもっと増やしてほしい。大井川地区は暗いところが多く、防犯や交通安全上街灯を増やし、子どもや高齢者等市民が安心して暮らせるよう夜でも明るくしてほしい。
- 学校教育の場で、中間テスト、期末テストなどを行うときの教師の方々の目標設定数値が決まっているのか?疑問に思います。指標があればわかるところに記載いただくとありがたいです。テストの平均点数 50 点満点中 10 点台の教科があったと聞きました。それは問題の難易度が難しいのか、または授業での教師の方々の教え方に不備があるのか、内容とリンクしていない場合は見直しをいただければと考えております。
- 自主運行バスの維持は大変だと思いますが、交通インフラの衰退は市全体の活力低下につながると思います。今後は自動運転の活用など早い段階での導入を検討して欲しいです。

### 【40代女性】

- 精神病のため働きたくても働けないので収入がなく生活するのが大変なので、もう少し住みやすく生活できるようにしてほしい。買い物するにも遠くに行くことが大変なので、そこも何とかしてほしい。相談できるところがわからない。
- 浄化槽の汲み取りが依頼してから半年くらい待ってやっと行われたので、もう少し早く対応していただきたいです。ゴミ収集の方が朝、子どもたちに笑顔で挨拶をしてくださるのでとてもうれしいです。中学校横の道路で、朝、車のスピードが早くて子どもが危ないと思う。通学路が狭いのでどうにかしてほしい。耳鼻科の病院を増やしてほしい。予約が取りづらく困っています。
- 下の子が幼稚園で、働きたいけどなかなか難しい現状だと感じます。2~3時間だけ働くシステムを考えてもらえたら、ぜひ働かせてもらいたいです。
- 大井川地区に大きな商業施設ができると期待します。
- 津波避難タワーについて。東北の地震の際に随分と高い所まで津波が来たと思います（学校の屋上などまで）。焼津市に設置されている避難タワーの高さは十分なのでしょうか？さほど高くないように思えてしまっております。避難タワーの高さは何を基準としているか知りたいです。また、焼津市で就労したいと思いパートを始めましたが（訪問ヘルパー）、沿岸部の家での仕事も多く、地震が起きた際に、利用者様と一緒に津波に飲まれて死んでしまうのではないかとの不安に駆られ（身体的に不自由な方も多く、すぐに逃げられないため）、仕事を辞めてしまいました。焼津市で働く際に地震が起きたときにも安心できるよう、何かガイドラインなどがあると就労しやすいと思います。
- 土日祝のバスの時刻、平日と同じにしてほしい。特に夜。タクシーが全くいないから不便です。
- 小学校の通学路に偽物の蛍光グリーンのベスト（見守り隊）を着て、小学生に声をかける男の人がいる、という話を色々な方から聞きました。我が子もいづれはその道を通って学校に行くのでとても不安です。
- 昨年、街路樹（桜）について市役所へ電話をしたら後日連絡をしますと言ってずっと連絡が来ませんでした（年配の男性です）。
- 今、公園へ行っても自転車禁止の所が多く、練習できずに困っています。静岡市にあるあさはた緑地のように、自転車、ボール、スケボー等、子どもが遊べる場所がほしいです。禁止の看板が目立ちます。高齢者の意見（ごく一部）ばかり優先されてはいないでしょうか。どの年齢でも楽しく使える公園であってほしいです。公園のすべり台を撤去したまま新しいすべり台を置かなければ子どもがかわいそうです。新しいものを作つてほしい。
- 一色、宗右衛門コミュニティーの近くに避難タワーの設置をお願いします。
- 環境課さんへ。去年夏ぐらいから某社が使っているパチンコ店駐車場での、社員さんが昼休憩時にエンジンつけながら長時間なので、エンジン音もありますが、排気ガスの環境汚染が気になります。夏、冬の暑い日寒い日の休憩時でもありますが、社内休憩など対策をお願い某社に伝えてくれると良いと思います。駐車場内の看板には「エンジン停止」とは記載されています。社員さんの個々の意識だと思いますが、報告よろしくお願ひいたします。
- 有名私学の小・中・高・大学の誘致。有名校を誘致することで、人口増加を期待できます。漁港の活性化。沼津港のように観光客が集まるような施設をつくつてほしいです。

- 情報があるかもしれません、ふるさと納税での利益について使い方が子供のことばかりに感じてしまい、他に何に使ってるのか使うことができるのか知りたい。家の横の道はボコボコでも直してもらえず、植木もきれいにしてほしいと言ってもお金がないからできないと言われたと、近所の方たちが自分たちでキレイにしてました。子供がいない家、独居で焼津市に住み続けるメリットをあまり感じない。
- 危険な通学路があつたりするので何か対策や改善をぜひしてほしい。各小学校に支援学級を設けてほしい！授業がちゃんとできなかつたり、集中して授業したくても、うるさくて聞きとれなかつたり…、何か対策してほしい。
- 私は療育手帳Bを所持している発達障害者です。私の意見が役立つとは正直思えません。半分理解して回答していますが、半分理解できていま回答しています。理解できる人と一緒に回答できればよかったです、障害者でもひとりの市民として、ひとりの意見として一人でこのアンケート用紙に答えることになにか伝わるものがあればいいなと思いました。
- 和田小学校は1学年2クラスで1年は1クラスになりました。商工業の誘致を進めて地域間の人口格差を縮小ささせて欲しい。また、子供がどこの地域でも平等な教育環境で勉強ができるようにして欲しい。学校の統廃合はさらに過疎地域の衰退を促進するので絶対に反対です。ふるさと納税での増収を利用して給食無償化を進めて欲しい。他市、他県がこの移住を促進するための補助金や子育てしやすい政策を充実させ若い世代の人口を増やす努力をもっとして欲しい。
- 中野市長はじめ焼津市に関わるお仕事をしてくださる皆様いつもありがとうございます。私が焼津市すごく良いな素敵だなと思った取り組みは成人式の貸切新幹線やお迎えです。実際に参加した親戚がとても楽しかったと教えてくれました。私の娘の時までどうか続けていただけたら嬉しいです！ゴミの回収について。島田市は週に1度、不燃物も普段の集積場に出せるそうです。回収のお手間があると思いますが、島田市のやり方を焼津でも取り入れていただけたら市民としては大変助かるのではないかと思います。教育環境について。冷暖房の設備を体育館に付けてくださりありがとうございました。運動している子を持つ親として、これで夏場も安心して活動できます。ただ、旧大井川町、藤枝市、吉田町、静岡市は小学校の体育館はとても綺麗なのでうらやましいです。港交流センターは予定より建て替えが遅れています。高3の娘は学校校舎もほとんどプレハブ生活だったうえ、受験勉強も老朽化した港交流センターでなんだかかわいそうでした(時々、和田に行っていました)。豊田との同時進行を望みます。デジタルクーポン祭は楽しく参加させていただいています。利用方法は特に困らないです。焼津のこと大好きだけど、魅力的なお店が少なくて買い物は静岡にまで出てしまいます。花火大会は11月でもとても楽しめました。焼津市職員に【歯科衛生士】の枠を作っていただきたいです。お口の健康は体の健康に繋がるからです。焼津市民に啓発したり学校で子どもたちに歯の大切さを伝えたいです。以上、よろしくお願ひいたします。
- 焼津さかなセンターにもっと力入れて下さい。建物耐震補強、観光客を増やす工夫等。
- 市内での幼稚園の途中転園をよく身近に聞くので、問題として捉えて改善していってほしい。親が悩み決めて、手続きをし必要な代金も払い、ようやく入園させたのに園への不信で転園する結末となつた方が身近でも3人いた。先生の暴言、非情な発言で転園を決めた人ばかりで、さすがに問題だと感じる。市役所の窓口へも相談に行っているのに、該当の園への指導や現状の確認をしていないのか疑問を感じる。

- 公園がどこも必ず整備されていて、子供が小さかった頃とても快適に過ごすことが出来ました。各地区のちびっこ広場は様々に事情があると思いますが、子供が元気に遊べる場所が今後も守られて欲しいと思います。歴史的に価値のある場所が沢山ある焼津なので、もっとわかりやすく整備されて行きやすくなればと思います。他所から尋ねてきた友人をどこに案内したいか考えてしまいます。他県から来て“港町焼津”をイメージして駅を降り歩いて港へ行ったという方が閑散とした光景にがっかりしていました。やたらに一新するのではなくて古いものを活かして焼津らしさを感じられる場所があればいいのにと思います。私が知らないだけだったらすみません。
- うちは中学生の子供が発達障害で特別支援学級に通っています。発達障害といつてもグレーゾーンだった為小学校の頃は通常級に通っていました。幼稚園や小学校もそうだったのですが、先生達の発達障害の知識がほとんどなく、毎年クラスが変わるたびに手書きで書いた子供の特徴（言葉は悪いですが簡単に言うと取扱説明書です）を先生に見てもらい対応をお願いしてました。しかし先生によっては全く助けてくれず、むしろ特徴に対して「できないあなたが悪い」などと言う先生もあり、子供は辛い日々の後、不登校やクラスに入れない子供達が行く教室に通うようになりました。中学校に入ってからは特別支援学級という事もありクラスに行けるようになったのですが、その先生でさえ知識不足の先生もいらっしゃいます。先生達もあれもこれもすごく大変だとは思うのですが、もう少し特徴のある子供にも優しくなれるよういろんな事を知っていただいたら引き継ぎなども細かくしていただいたら、私たち親も安心して子供を学校に預けられるようになると思いますので、市としてもそちらにも力を入れていただけたらありがたく思います。
- 日没前後、大井川庁舎バス停付近、図書館から駐車場が暗くて危険だと思った。足元灯だけでもいいので、もう少し明るかったら歩きやすいのではないかと思った。
- 焼津文化会館の図書館やホールを、よく利用しているが、施設的な古さが気になる所もあるので、立て替えや回収工事について検討して欲しい。
- 石津堤防公園？小川港の近く、ウォーキングにちょうどいい広さなので駐車場と防犯を拡充して、活かしてほしい。
- 障害のある子供を育てていますが、周りの話を聞くと、近隣の市町よりも焼津市の福祉の充実を感じることが多かったです。とても感謝しています。
- 自治会の仕事（危険物当番、川掃除、組長など）が負担になる。夫婦ともフルタイムで仕事をして子供のことやって休みの日も子供のことったりするのに、出ないとお金取られるとか朝早くから活動させられたりキツイ。子育て世代には負担でしかないと思う。自治会の方を今の時代に合わせるべきだと思う。

- 中学校に中間、期末テストを復活させてほしい（早急に）。テスト慣れしていないので、他の学校の子と差がでる。定期テストがないなら焼津市全体で揃えてほしい。学校便りで、これからは極力勉強を教えない書いてあった。不安しかない。そんな学校に、これから子供を入学させたくない。私立中学に行かせてあげる経済力があればいいが、なければ学区内中学に入学させるしかない（当たり前だが）。学区外に転校したくてもそれも叶わない。塾に行ってないので、学校で勉強を教えてほしい気持ちが多いにある。自ら学ぶことの大切さは分かつてはいるが、結局は高校受験があり、皆がライバル。他の中学校はテストがあり順位もわかる。順位をつけることが良くない風潮があるが自分の状況を把握するために必要ではある。

### 【50代男性】

- ふるさと納税が多いとメディアで放送されているが、市民に還元出来ている実感がない。
- 道路整備など遅い。藤枝、吉田等につながる道路は、焼津だけ進まない。調整区域地がもう数十年、何も変わらない。農家泣かせ。
- 土地の有効活用（沿岸部）。何を作るも中途半端（公園、施設）。これからも住み良いまちづくりをお願い致します。
- 目安箱が聞き入れられる仕組みを希望。
- 道路工事について、10年くらいかけて傷んだアスファルトの補修があるが、その直後にガス・水道その他の工事が入り、キレイなアスファルトの状態が1年続かない事が多い。掘り返したアスファルトを戻しておけよと思いつつ、工事計画の後にアスファルト補修をしていただきたい。
- 若者が集まれる場所が少ない。舗道が狭い。街灯が少ない。
- 太陽フレアが直撃したら電子情報など全て消えてしまうのに、マイナ保険証を進める意味がわからない。リニアに関して、水は反磁性体です。何が起きるか分からない。高低差があり過ぎて、人体に影響を与える。太陽フレア、東南海地震、津波、隕石など、立て続けに来るような気がします。がんばってください。
- 旧大井川の人間ですが、テレビ等で焼津市の関連を見たり聞いたりしてもだいたいが旧焼津市関連のことです。旧大井川をもっと取り上げていただきたい。新150号線（大平橋につながる道）の大井川側面は、旧焼津市に比べさみしすぎる。大井川には何もないです。もっと栄えるために、国道沿いから整備していただきたい。
- 高柳清掃工場が古いためか煙の臭いが気になります。クリーンな清掃工場を早期に実現してください。
- 焼津市立総合病院をもっと考えてほしい。雨漏り、医師の数など。
- 大富農協前の道路工事が何年もかかりすぎている。早く整備してほしい。矢印信号が少ないと、あれでは交通事故が減らないと思います。早急に、対応してほしい。
- 集中豪雨など大雨の際、自宅前の道路が冠水してしまう事がありとても困っております。市の調査をして頂き、早急に改善をお願い致します。どうぞ宜しくお願い致します。
- 子供が少なくなる傾向に歯止め！結婚率を上げて移住の若い世帯を増やさないと今後の焼津は無い。空き家が多すぎる！準防火地域を廃止しないと移住者が入って来ないって！

- 瀬戸川の土手の整備をお願いしたい。木を整備し、花も生えて明るい雰囲気にしてもらいたいです。今は少し暗いイメージがあります。焼津市は少し荒っぽいイメージがあるような気がします。自然や文化的なイベントにより、もう少し穏やかなイメージをもたれるようにできればいいと思います。清見田公園をいつも利用させてもらっています。とても好きな場所です。昔はいつも噴水がありましたが、今は噴水の時間が減ってしまい残念です。ディスカバリーパークのプラネタリウム、図書館、まちなかゼミナールも好きです。
- 日本に馴染み焼津を愛する人が増える政策を。
- ハザードマップの見直しをして欲しいです。
- 近所の道路に数年前から穴が開いている状態です。砂利を入れて応急処置をしてくれましたがその後改善されていません。なんとかなりませんか？
- 学校内だけではなくて、学校の周辺でも禁煙にしてほしいです。タバコが臭くて窓を開けていられないから。検討をお願いします。
- 隣接の藤枝市では具体的になっているが、焼津市はいわゆるタクシー等の「ライドシェア」事業が大変遅れている。公共バスは本数削減で地域の足としての機能を失いつつある。しかしながら、本市もご多分に漏れず高齢化が進み、車の運転が出来なくなった、或いは免許を返納した高齢の方のなんと多い事であろうか。この方々が日々の通院や買い物の「足」に苦労されている様を何故、行政機関としての焼津市は理解出来ないのか？どこの市も行えていないならともかく、藤枝市のライドシェア事業の迅速さは目を瞠るばかりで、垂涎の的である。一刻も早く焼津市もライドシェア事業を具体化して、高齢化の方々、ひいては地域の人の利便性向上に務めるべきである。そうした事の積み重ねが、「暮らしやすい焼津」を推進し、ひいてはアピール出来る点になる筈である。スピード感を持って事業を起こして、実現してもらいたい。
- オシャレな街づくりを目指して欲しいです！というのは、焼津市民は芸術性のお高いポテンシャルがあると踏んでます！街をみれば分かります！オシャレな街づくりというのは、色々な種類の店舗を増やしてオンラインのみでなく視覚で感じられるお買い物をする事により、自分のセンスを良い方に高められる街づくりです！！自分の中ではですが、ハイセンスになる為に生きていると言っても過言ではありません！！宜しくお願い申し上げます！

### 【50代女性】

- 150号小土方面から三ヶ名ICに向かう時、県道222焼津青島線へ出る時の標識がわかりにくい。左側の下り坂に入ってからでないと青い大きな看板は見えないため、不親切。道路に直接書くか看板を手前にするか、もっと高くして遠方からも見えるようにしてほしい。カーブミラー付けてほしい危ない道路いくつもある。
- 大井川地区も高齢化などで耕作放棄地が増えている。調整区域なので、土地はたくさんあっても活用されず、誰も手入れをせず、夏は林のように草が生える。雑草の種子が庭に飛んできて、手入れしても追いつかない。耕作放棄地の活用について考えてほしい。
- 焼津地区は発展していき、大井川地区は取り残されているように思えます。平等に税金を割り当てているのか疑問に思う。焼津市立総合病院の全体的な質を良くしてほしいです。
- 焼津市クーポン等、今後も続けてほしいです。花火大会も続けてほしい！

- ボランティアに甘えない市政。公道の草刈りや草むしり、ゴミ拾いをポイント制にして、商店街で使えるクーポンをもらえる等。地区の草刈りも高齢化で手が回らない。時間のある人や、夏休みの子どもなど、ルールを決め回収場所で重さを量るなどして奉仕活動を可視化してゲーム感覚で波及できないか。
- 市役所をどうして同じ場所に建てたのですか？海に近いし、大井川からは遠いので不便です。
- 工事の途中が多く、車の運転がしにくい。海の近くにもっと高台があると津波で助かる人が多くなると思う。
- 我が家とその周辺では、大雨のたびに小石川や用水路が氾濫し、床下浸水手前まで冠水します。最近はその頻度が増えています。対策していただきたいです。
- 焼津駅のトイレの便座（冷たい）を温水洗浄便座にしていただき、もっと清潔感があるといいです。けやき通りの塩津の交差点、大富藤枝線の柳新屋の交差点、ある程度の交通量がある気がするので右折の矢印信号があるといいなと思います。150号バイパスの八楠の交差点周辺や何度か大雨で水がたまっているので対策していただきたい。
- 市役所での待ち時間、改善してほしい！
- 西焼津駅がとてもさみしい。家もマンション、アパートも増えていて、西焼津駅から通学、通勤も増えているが藤枝駅のように大きくし、コンビニや店を入れるなど安心できるまちにしてもらいたい。
- 焼津市十吉田町で駿河湾をリードしていってもらいたい。駿河湾の地形、深層地形を県民に市民に周知してもらいたい。
- 成人したわが子は地元には働ける場所がない（賃金が低い）と県外に出ています。ふるさと納税でたくさんの収入があるかと思います。他にも使う所が多々あるかと思いますが、子どもを育てていくのに魅力がある市になってたくさんの子ども達であふれる市になって欲しいです。どこかの町では、20才まで医療費無料、賃貸で25年住んだら持ち家になる、留学費用を補助してくれるなどTVでやっていました。
- 私の地区（大井川）は交通の便が悪く、車に乗れなくなった時にここにそのまま住めるのか不安です。オンデマンドのタクシー等気軽に利用できるものが欲しい。訪設にも地区差を感じます。災害に対しても不安があります。市がどんな対策をしているのか知る機会を増やしてほしい。備えに対しても7日以上の備蓄はお金も場所も必要です。ローリングストック等心がけてはいますがどうしたら7日分の備蓄を日常生活に絡めながらできるのか、具体的な例も発信してもらえたらと思います。
- 高齢者にやさしいまちづくりをお願いします。
- 焼津駅で「近くに待ち合わせできるような喫茶店はありませんか」と聞かれ「ないですねえ」と答えること数回。とある日曜日、軽く食事をしたいと駅前通り商店街で店を探したのだがない。どころか開いているようだけどとても入っていける雰囲気ではない店ばかり。どうにかしてほしいと、どこに訴え出たらいいか分からないままに数年が経ってしまった。なんとなりません？
- デジタルクーポンなど配らないで災害など危機管理費にお金を使って欲しい。駅前は閑散としていて、スーパーも少なく、老後は住みたくない。とても不便。
- 教育現場に必要なことは、黒板の塗り替えやロッカーを新しくする教室内の整備に税金を使ってほしい（室内の壁がくすんで汚い、室内の電灯が暗い、なども）。

- ・ 子育て相談や教育について講演会やワークショップを充実させて欲しいです（参加しにくかったり、告知が少なかったりあると思う）。また、心理カウンセラーや臨床などについて市の相談窓口など機関を設けて欲しい（正直、人によって対応が様々でがっかりする事がある）。学校給食の見直し（他の市や県では、オーガニックを取り入れている）。市民の市政への関心度が焼津は低いように感じています。個々の問題なので取り組みは難しいけれど命の尊厳や誇りをもてるような育成をお願いしたいです。
- ・ 図書館や福祉会館のトイレのリフォームとエアコンの修繕と雨漏りの修理をぜひお願いします。
- ・ ふるさと納税額が話題になるが、何に使われているのかわからない。最低賃金が上がる傾向にあるが、焼津市はどうか？賃金が上がらないと良い人材が来ないとと思う。反面、意識の低い職員は辞めさせられるようにしたら良いと思う。
- ・ 私には発達障害の孫がありますが、学校に行くのは週一回、スクールカウンセラーの先生がお見えになる時だけです。その点は、スクールカウンセラーの先生にも、教育委員会にも感謝しております。ただ、発達障害の軽度及びグレーディングの児童に対する福祉対応が少ないと感じています。通院している静岡の病院の先生にも、焼津市では対応してもらえないですかと驚かれたそうです（静岡市は軽度・グレーディングの子供にも対応できる福祉制度があるそうです）。静岡市と規模が違うといえば仕方ないのかもしれません、同じ一人の子供なので、そういう子供たちに対する福祉を充実させていただきたいです。
- ・ 最近道路の除草作業がされていない所が多い感じがします。草だらけで歩道が歩きにくいです。道路の区画線や横断歩道の線なども消えて見えにくい所があって危険に感じます。地域の河川清掃などは、大きな川だけでも市でやっていただけると助かります。地域の高齢化と人の減少で年々大変になっています。草刈り機の数も少なく、川の中に入ったり危険を感じています。
- ・ 公共施設がバラバラの位置にあり連携が取れていないと思う。商業施設もバラバラで中途半端な感じ。与惣次や道原、祢宜島を中心に徐々にまとめたらどうでしょう。イベントやるにも駐車場が不足している。駐車場があれば人は集まります。全てにおいて藤枝に遅れを取っていると思う。ふるさと納税の収益を利用して地元民が楽しめるようにもっと観光に力を入れてほしい。最後に公務員の皆さんいつもありがとうございます。消防士さんの給料を上げてあげて下さい。
- ・ 横断歩道や歩行する幅が狭く、歩いていると自転車が走ってくるので怖い。車道との境界線が近すぎてぶつかったこともある。道を整備して欲しい。
- ・ ペット同伴避難の場所を増やし、広報等でお知らせしてほしい。動物にも優しい街であってほしい。
- ・ 公共交通が不便なため駅までは車で行きます。焼津駅周辺の駐車場を増やしてください。バスを利用したくても本数が少ないので車を選択してしまいます。
- ・ 車の運転時、見づらいカーブミラー（汚れ、曇り等）があり危険。文化センター入り口も止まれ標識無視の車多い。ドライバーというより、止まれ標識を見落としてしまう状況に問題があると思います。
- ・ 生活保護受給者ですが、スタッフさんが怖い。

- 小学生以上の子どもが放課後自由に遊んだり学んだりする場所がほしい。小さい子どもが遊べる場は充実しているかもしれないが、小学生以上の子どもたちの遊び場が少ないと思う。家族で楽しめる場所も少なすぎる。

### 【50代その他】

- ふるさと納税のおかげもあって、かなり税収が増えていると思うので、箱物を作ったり、子育て支援や少子化対策として安易なばら撒きをするのではなく、地震や大雨時の浸水対策など全市民に関係することに予算を使って欲しい。人口も減少していっているので、市議会議員の定数も減らしたらと思う、多すぎるので？

### 【60～64歳男性】

- 危険な道路の改善、事故が起こらない様に。防犯も同じ。子ども高齢者を守る。ふるさと納税の使い道の公開する、使い道を募集する。さかなセンター赤字を黒字化する。長期・短期の計画をつくる、市役所の人間だけでは無理。
- 焼津市に映画館があつたらいいと思う。東益津地区にホームセンターがあつたらいいと思う。駅前通り、昭和通り、神武通り、西町通りなど活気がない様に思う。
- 障害者の働き場所を増やしてほしい。
- 隣の家の方が痴呆症で、電柱からの引き込み線が垂れ下がった時に理解できていない為、火災事故等の心配して市民相談室に相談した所、言うこと言うことに反論する為、対応できないと言うことですかと聞いたら、はいと言われた。非常に不快でした。相談の内容が不適切だったのでしょうか。
- 水道料金、下水料金、固定資産税などの値下げをしてほしい（これはやってほしい）。電気水道、食料品（特に米は酷すぎる）、ガスなどの高騰で生活が困窮し困っている。体の不調（目、足先のしびれ、左手のみ冷える）があるが、お金が無い為、病院へ行くことすら出来ない。ただただ、死が近づいていると感じてしまう。仕事を増やしたいが、年齢のせいもあり、仕事を探す（増やす）ことも出来ないし、中途半端に仕事を増やしても、社会保険加入で収入が減り、生活が出来なくなってしまうため出来ない。言いたいことばかり書いてありますが、すみません。
- 新市役所も石津の防火センターも役所の機能が津波でストップした場合、焼津市民を守るのはどの行政になりますか。
- 若い人が転入する市に。子育て、企業誘致などお願いします。焼津インター、中里坂本など。
- 固定資産税の納付が厳しい。市街化地域、調整区域で田畠の金額の差がある。都市計画税が固定資産税に付帯している！
- 空き家、空き地が増加し、それに伴い地価も下落しているように思えます。行政として、焼津市の未来はどのように描いているのでしょうか？
- 1月 23 日に道路課に行き市道の舗装をお願いしたが、ぜひやって頂きたい。中根新田 333 前。
- 何年たっても生活環境の不便は変わらずというか変化進歩がない。道路、河川等は劣化がひどい。市内での地域差を感じてしまう。

- ・せっかく静岡空港があるのだから、いつまでも「やいちゃん」だけじゃなくて何か新しいことをして国内外に魅力を発信したほうがいい。2025年ゆるキャラランキングで1位くまもん2位ふなっしー...65位やいちゃんだった。個人的に65位は健闘していると思うが、やいちゃんで観光客は呼べないと思う。別ランキングでは2位に「うなぎいも」の「うなも」が入っている。仮に「うなも」に人気がなくても浜松は浜名湖も観光客を呼べるし「ふじっぴー」に人気がなくても富士山が客を呼ぶ。しかし「やいちゃん」では客はこない。新しいゆるキャラを作ろうといっているのではなく、どうせPRにお金をかけるのならば有効なことに使ってほしいと言っているのだ。聞きかじりだが、「観光庁から令和6年度の補正予算及び令和7年度のインバウンド関連の支援事業・補助金」も発表されているという。円安で国内向けのアピールが難しい今、こういった補助などを活用しもちろん静岡空港も活用してインバウンド集客考えるのが焼津市活性化の道ではないだろうか。いまのまま可もなく不可もなくやっていこうというのであれば仕方がないが、人口減少に伴っていずれ致命的な財政難に陥ることは必至だと考える。これもうろ覚えだが、地祇の自治体は「名物」を創造して成功したという。・青森県田舎館村・岐阜県高山市・奈良県明日香村・長崎県小値賀町などなど。(出典:地域活性化の成功例 20選。) 明日香村や高山はそもそも国内でも有名な場所であり反則に近いと思うが、田舎館村や小値賀町の例は参考になると思う。いまは、海外に向けて直接的にアピールするのはあまり効果的とは言えず、アニメなどを地道につくることで、海外からのいわゆる「聖地巡礼」客(この言葉は嫌いだが)を呼び込むことは可能だと思う。ただし近隣の成功例である沼津市ですら、たまたま当たったアニメがあつただけであり、そのあとに沼津を設定につかたったアニメはほとんどコケているので、効果対費用の面では必ずしも推奨できるものではない。アニメは例話であり、海外を見据えた手段の一例だと考えて頂ければ幸甚である。別件。焼津市に住んでいて「この町が嫌だ」と思うもっとも大きい要因として、地区主催の行事がある。「行事は増えるが減ることはない」また「人が減り続けても行事は続けなくてはならない」と言われている。とにかく無益な地域行事に対する助成金は、バサバサとカットしたほうがいい。手法は単純(簡単ではないが)で、それぞれの地域の行事に出している予算から「行事」の数を把握する。これらの行事を存続させるべきか否かを、本アンケートのように無作為抽出したその地域の住人に対して無記名で意見聴取すればいい。民主主義に則って過半数割れをした、あるいは賛成が4割を切った行事に対しては補助金を打ち切るわけだ(多数決が必ずしも民主主義的であるわけではないことは承知している)。随分昔、バブルの頃に私の地域(旧大井川地区)に住む住人がこう言っていたのを聞いたことがある。「俺らより裕福な地域(これも当時の大井川地区内)でも、予算をつけて好きなようにやっているんだから、俺らだって金を使わないと損だ」当時の私はあきれて言葉もなかつたが、そういった理由(金がもらえるから使う)で、ごく少数の一部の人間だかが満足する愚にもつかない行事が連綿と続いているのも事実だと思う。私はケチで自分の財産は大事にするが、それと同じくらい地域の財産や予算も大事に考える。私がふるさと納税を「しない」のは、焼津市を応援し焼津市に税金を納めるためだ。ふるさと納税をする知り合いからは「同じだけ払って牛肉がもらえるんだよ?」と言われたこともあるが、そういう問題ではない。当時試みに、自分の住む自治体へのふるさと納税ができないか調べたが、これはふるさと納税の理念に合わないそうだ。結局、目先の得を追及する者が得をし、自分の住む地域を愛し、その将来を憂う者が莫迦を見るという歪なシステムだと今でも思つ

ている。先の問9など、アンケートの選択肢だけを見れば、私はあまり焼津市を愛していないように見えるかもしれないが、現状の「田舎根性丸出しの焼津市」、「新たなものを始めようとしている焼津市」に歯がゆい思いをしているだけで、誰よりも焼津市が良くなってほしいと思っている一人だと自負している。東京都に予算があるのは、人口の1割程度が集まっているからにほかならず、それは都知事の手腕によるものではない。人に累進的な課税システムがあるように、東京都には通常よりも高比率の課税義務を課すべきだとも思っている。しかし都知事の「なにか新しいことを始めよう」という姿勢は嫌でも評価せざるを得ない。もちろん予算があるからできるのであるが、焼津市に予算がない(とは言わないが)のならば、予算を潤沢にする算段を、将来を見据えて「今」始めるべきだと思う。奏功するころには、私は痴呆の爺さんになっているかもしれないけれど。どうか焼津市は足踏みをやめて、一步前に進んでほしい。そう思っている間は、ふるさと納税はしない。約束する。前述したことか簡単でないことはよくわかっているが、それでも、他でもない現市長さんだからこそお願いしたい。焼津市の未来に光のあらんことを祈っています。防災備蓄については、いくら個人で備蓄をしても、津波到達範囲に居住している場合、自宅に津波が来たら備蓄は意味をなさない。それゆえ、一部は持ち出せるだろうと考える食糧は備蓄しているが、家族ふたり7日分の水を持って避難することは重量的に不可能だろう。ゆえに水は2~3日分しか備蓄していない。アンケートに回答した通り自宅が旧大井川地区なので、液状化は想定されるが火災による延焼の可能性は低い。こと備蓄物について致命的なのは津波だが、残念なことに津波が来てもおかしくない海拔だ。上記の理由から、焼津市が市民に自助を求めるのも予算的、保管場所的な難題だろうが、何かのときには公助に頼るのも致し方ない事情があることを理解してほしい。食べ物は7日なくとも生きていられるが、水は3日飲まないと生存に支障をきたす。病気で7日間なにも食べられなかつたことがある。当時は太っていたが、それでも水は3日後には少し舐めた。自宅にいたので、もちろん点滴なども受けていない。「災害発生後72時間(3日)の壁」があり、それを超えると生存確率が著しく低下するというのも、実体験で思い知っている。食べ物の備蓄スペースを減らしてもいいので食料よりも「水」を、ぜひ市として備蓄してください。

- 市のデジタルトランスフォーメーションに対する姿勢は評価していますが、併せて提供される内容が重複する紙ベースの物の扱いをどうしていくかが課題と感じます。自治会の回覧などで配布される資料等、最終的にゴミとして処分しなくてはならず作業の手間や環境の観点からも良くないので。紙媒体制作の地域の業者を支える側面もあるのは理解しますが、何かこういった無駄を上手く省いていく事が出来たら良いのではと思います。

### 【60~64歳女性】

- 40年ほど前、結婚し静岡から焼津に来ましたが、印象は暗い・汚いという感じで何もないことに正直ショックを受けました。ところが今は、とてもすこしやすいまち・子育てに優しいまちという印象に変わりました。焼津市以外の若い人が「焼津の良さ」を教えてくれてPRしてくれているのもうれしく、住んでいる私達も改めて焼津の良さを感じています。ふるさと納税で焼津が上位にあるのも、焼津の良さが全国の方々にも広まっている証拠ですね。こんな良い所なのに、3人の子どものうち2人が県外に住み、家族をもっています。就職口が今後の問題かと思います。若い人も地元でぜひ生活してほしいのですが…。

- 広報やいづの放送が何を言っているのか聞き取れない。
- 焼津駅を含む駅前がどうしてあんなにきれいでなく、発展していないかわからないぐらい、ひどい。藤枝駅とかけ離れている。駅前商店街も発展しない。なぜ、大型スーパーが焼津にないのか…。なぜ?という事が多い。自主運行バスが大島まで来ないのも大島地区の人が不便。それもずっと変わらない…。
- バス(無料)を出してほしい。バスの本数、時間が少ない。
- 津波が大井川を遡上したら助からないなと思っています。ハザードマップを見ても、海岸から1km離れていれば大丈夫と、想定していない風でしたが、本当の所危ぶんでいます。自宅の2階より高い建物は近くにありません。
- 道路の区画線がはげている所が多く、夜運転していると、すごく見えづらい。直せる所はなおしてほしい、ちゃんと見えるように濃くしてほしい。
- 私は一人暮らしです。この先に色々不安を感じています。特に住まいに関しては、今アパートで暮らしていますがこの先何がおこるかわかりません。それに民間を借りようにも無理になるかもです。市で住まい等、相談できるところがあればいいと思います。またどこに相談してよいのかわからないのでわかりやすい案内があるとよいです。
- 道路脇の草刈り。
- ふるさと納税で、教育環境や児童施設の充実を図ってくれていることが、素晴らしいと思っています。今後も継続していただきたい。
- 市役所の市民課窓口の方…もう少し、作業早くしてほしいし、わからないことがあれば人に確認するなど二度手間にさせないでほしい。この前は相続の関係の書類がほしく先に書類を見せながら説明し、どれだけのどのような書類が必要かを確認したのに、結局、3回同じ書類見せて3回同じ説明をし、延時間2時間半。しっかり対応してくれたのは一人だけだったが、最初からわかる人が対応してくれれば10分も掛からなかつたとのこと。わからなければわからないで誰かに聞くとか確認するとかもう少し自覚持って対応してほしい。この時はちょうど昼休みの時間になり交代したようで、最初に対応してくれた人がいなくなっていたが、いなくなるならしっかり引き継いでほしい。できる人はできるのに、できない人は本当にひどく…窓口におかないでほしい。ものすごく電話応対が悪い人がいました。愛想よく出て…とは言わないが、もう少し元気でハリのある声で出てほしい。モゴモゴ言われたらこちらまで気分落ち込みます。文句ばかり言ってしまいましたが、一階にいる警備のかたや、窓口案内してくださる方など、中にはとても素敵な人もいます。その方たちにはこれからも変わらずいてほしいと思います。特に言いたいのは…「焼津どう?家建てて引っ越しする価値ある?」と聞かれた時に「すごくいいところだから是非おいで」と言えるまちにしてほしいです。息子の会社はリモートワーク主流になり、全国どこでも住まいを構えていいということになり、家を建てるところを探していて、複数の人に「焼津どう?」と聞かれた時に「やめておきな、藤枝か磐田がいいよ」とすすめました。自信持ってすすめられるまちにしていただけけるようお願いいたします。

### 【65~69歳男性】

- ふるさと納税のお金は何に使われているのか?住民税下げてもらいたい。
- 組の回覧板に入ってくる市からの配布物が多すぎる。紙の無駄遣い。

- ・ 焼津市出身のスポーツ選手をもっと P Rすべきです。
- ・ 駅舎を含む周辺の建替え、道路の変更等を考えているとの事と聞くが、その前に小石川の決壊対策と大雨(50mm以上)の時の下水の逆流対策を先に行ってほしい。毎年、年1~2回は、大雨に見まわれ、小石川の決壊、下水の逆流が心配で、身動きできなくなる日がある。
- ・ このアンケートで焼津は住みやすいですか等の質問がありましたが、大井川町で生まれ他で生活したことがないため、他と比べることはできません。
- ・ 街灯が少ない。
- ・ 町内会の在り方を見直してほしい。高齢化が進み行政からの要請に応えられない。高齢者も働く時代となり役員のなりてがいない。

### 【65~69歳女性】

- ・ 特定健診のやり方を藤枝市が実施しているやり方に変えることはできないだろうか?受診率は上がると思います。
- ・ 焼津市立病院の医師が少ない、あるいは不在のため開業医から紹介してもらうのにも他市の病院になることがままある。体調が悪い or 通院が遠いなど、身体に負担をかけない為に、焼津市立病院の診療を充実させていただきたいです。
- ・ 東益津地区は、子どもの人数が減ってきてている。土地を宅地化にしたくても、調整区域のため売却できない。もっと住民を増やすため、何とかしてほしい。
- ・ 老老介護中。年金は思ったより少なく、今後の事は不安しかない。
- ・ 大井川西地区にもコミュニティセンターで開設しているような活動(市民参加な講座)等、参加できる施設がほしいと思います。
- ・ バスが1時間に1本しかなく、スーパー、コンビニが近くにない。大変不便です。
- ・ 傷んでる道路が多い。
- ・ 駅前周辺の整備を進めてほしいです。焼津の玄関口があれではあまりにも悲しいです。うみえ～る周辺の開発も希望します。例えば週イチの朝市みたいな観光にもなるようなイベント的なものを考えたりできないでしょうか?温泉、海、おいしい魚、これだけの観光資源があるのにもったいないです。もっとアピール!
- ・ 水害の対策を充実してほしい。特に車の水没に関して高い所へ移動できるように近隣の施設などに呼び掛けてほしい。市の方から要請してほしい。それを市民に分かるように連絡してほしい。
- ・ 海沿いでも安心して住めるように防波堤を高くするなどの対策を考えて焼津市民が増える努力をしていただきたい。使われていない農地などを宅地にしたりして多くの家が建てられるよう考えていただきたいと思います。
- ・ 家の近くに、子どもがのびのび遊べる環境がなくて残念です。
- ・ 焼津市には文化を大事にしてほしいと思っている。焼津市保福島には大井神社という武田信玄に関係がある由緒ある神社がある。藤枝市には徳川家康タカ狩りの地というところがあるがそこはそれなりに整備されている。この場所に比べれば大井神社の方がずっと文化的に価値がある所だと思われるが、(文化財を)大事にしようという感じはみられないでとても残念である。先日、市長選挙があったが遠くて行きづらい。バスはない(通っていない)し、1.2~1.5kmぐらいある。歩くのは大変である。今はなんとか自転車には乗れるがいつまで

乗れるかわからないし、雨の日や風が強い日は危険で乗れない。また、期日前投票は1時間に1本のバスと電車を乗りついで焼津駅まで行っても、そこから市役所までは500~600mぐらいあり、とても行く気にはなれない。これでは選挙に行くなと言われているようなものだ。市長選に限らずなんとかしてほしい！！

- 津波が心配なので、津波避難タワーを作つてほしい。
- 市立病院に循環器内科、血液内科等、今ない専門の科を常設してほしい。
- 一般道の整備をしてほしい。道路に穴があいたり、標示が消えてたり、交通安全性に欠ける。海岸の方ばかりの整備ではなく、西焼津近くにも大きな公園など散歩する所などほしいです。
- うみえ～る近辺の空き地の有効活用をしてほしい。
- 商業施設もほとんどなく買い物がすごく不便。バスも1時間に1本、電車も汚れた電車が少しだけ走ってる。全ての物のメンテナンスができてません。きれいにすれば物は長持ちします。食品も見たことないくらいの小さい卵や古い野菜、スーパーマーケットがひどいです。焼津に引っ越してからストレスがすごいです。こんなに汚い町に住んだのは初めてです。焼津市の行政は何をしているのですか。
- 不用品で不燃物回収や販売店などで回収されない物について。焼津市の職員の方に伺つて、スーツケースやヘルメットなどは、自身で業者に持ち込み、処理料を払い処分をお願いしましたが、静岡市のように、市で回収して貰えると有り難いし、不法投棄も減るのでは？と、思うのですがいかがでしょう。
- 西焼津駅の南側口の歩道通路には屋根が設置されており、雨天時にも濡れずにタクシーやバス待ちをすることができるようになっています。しかし、大雨時は屋根の樋が詰まっているのか、壊れているのか、いたるところから雨水が垂れ、傘が必要になる状況です。また、現状の屋根は長さも奥行も狭いと思います。点検はされているのでしょうか。また改修計画はあるのでしょうか。

### 【70代以上男性】

- 焼津市立病院は大問題がある。①看護師は特に問題がある。②医者がすぐ辞める。焼津市立病院を市民の為の病院に立て直して下さい（10年以上あまり良くない評価を聞いている）。行政は市民、国民の為にあり、職員の為の職場ではない！！
- 道路標示について、郊外に行くほど標示が消えており、ここに横断歩道があったのかと思われる箇所が散見される。私見ですが道路標示の安全帯はいらないと思う。安全帯を表示するのであれば、消えかかっている横断歩道を標示してもらいたい。消えかかっている横断歩道にいると車がすごいスピードで走ってきて、クラクションを鳴らして走り去る輩があり、人を思いやる意識の低さが残念でなりません。
- 焼津市立病院について、建物、病院内の科の不足、医師不足の改善を求めます。救急で運ばれた時も、通院にしても、わざわざ他市の病院に転送されます。これは病院内の機器の整備不足、担当の科の医師不足によるものです。焼津市がまずやらなければならない事は、病院の整備だと思いますが、市民の皆さん困っていないでしょうか？
- 濑戸川に鮎やハヤが戻ってくる様、水質対策をすべきである。

- 市立病院の受診が医院等の紹介なしで受けられるようにできませんか。個人的な経験ですが、急の腹痛で伺ったところ、紹介が無いと受診できないと言われ、他の病院に何とかたどり着き、そこで気を失ってしまい、救急車で市立病院に戻されるという経験をしました。緊急の場合は救急措置を施して下さることはわかりますが、このような経験もありますので、ふさわしい対応をお願いしたいと思います。
- ①市会議員の知的レベルが低い。一般質問等、もう少し勉強してほしい。長老議員が多すぎる（誰の為の市政か、考え直すべし）。②A I をどんどん入れ、職員（低レベル）を少なくしていく。公務員の給料が高すぎる（焼津市内の人の中にも、本日食べれない人が多くいるようです）。③若い人の意見、アイデアを積極的に入れて下さい。年寄りはもっと若い人にまかせていいってほしい（若者自身としては、焼津市は住みやすく、良い都市と思っている）。
- 災害時の避難場所は決めていますが（中学校まで 10 分）、もう少し近くの公園等に避難タワー等（津波対策）の設置を希望します。
- 飯渕バス停付近の道路の白線を引き直してください。飯渕、大井川の堤防からバス停に向い、お地蔵さんがある所までの両側の土手を、草を刈りきれいにしてほしい。ゴミ捨て場になってしまふ。
- 要介護 4 を自宅にてデイサービス、ヘルパーさんの協力で介護していますが、病院の受診時、病院へ連れて行ける者がいません。どうしたら良いのでしょうか。ケアマネージャーに相談しても困っています。車椅子に老婦では移せません。車にも乗せれません。
- 焼津市でも今後デジタル化を進めていくと思います。高齢者なかなかデジタル化についていけません。焼津市では高齢者にどのような対応をしていきますか？
- 大井川港と焼津港を船で結び、船上で富士山や伊豆半島を眺めるミニクルーズ（釣り船程度で飲み物の提供、1,500～2,000 円くらい、保険も）をして、桜えび、地魚を食してもらう等定期的なイベントは可能ですか？
- 資源物回収の当番が年一回程度ありますが、真夏や真冬の当番は高齢者にはかなりきつく定年制を設けるなど、何か対策が必要と思われます。昨年夏の当番では熱中症寸前でした。また、栃山川の河川清掃で出不足料の請求は問題ないのでしょうか？
- 河川の土手の草刈り等について。地域住民にまかせているが、年齢の高齢化、住民人口の減少化が進んでいる現象から、作業・労力に無理があるので何らかの対策が必要である。
- 高潮、大雨対策をお願いします。特に河川の氾濫。
- 用水路の整備をお願いします。
- まあ健康であれば、良いところです。
- 地震などの避難経路がないため逃げ道を作っていただきたい。
- 災害時の避難訓練が形式だけで真剣さがなし。いざという時に役に立たない。共助の意識なし。避難訓練をしっかりやっていることがいざという時に役に立つのに考えが甘い。強制的でも良いので夜間避難訓練等しっかりやるべきだ。
- 1. 焼津市の将来をどのように考えているか。「さかなのまち焼津」であれば①沿岸線の活用（さかなセンターの移転）。②食品店の集約化により市外・県外の人を呼び込む。③焼津水産高校とのタイアップ、小さな水族館等の集約効果政策。2. 和田地区は農業従事者が減少しているため市街化調整区域から除外し、若い人が住宅建設できるようにしたい。

- ふれあいギャラリーが復活され良かったと思います。焼津地区交流センター自主事業の生徒作品展や焼津市書道協会の書初め展等展示されていますが、焼津市に所蔵されている大沢の所蔵品を年1回は展示して、市民の皆さんに見せてください。よろしくお願ひします。
- 路線バス等の停車場を増やしてほしい。交通の便を良くしてほしい。
- 災害のことで、いつも気になるのが津波がどのあたりまで来るのか心配しています。大村、大覚寺はどうなの？少しは来るかもしれないのか、予想として 50 cmか1 mかわかりやすく具体的に情報を流してほしい。津波マップを出してほしいと思う。
- 市内各道路状況を確認して下さい。①白線状況②水路、ドブが道路との関係、安全柵が不充分であり、あまりに危険。横風で何回も落ちそうになった。少しでもやる気があればお願ひします。
- 道路が狭すぎる。
- 市立病院の医師の中には患者への対応が好ましくない人がいる。紙パンツを無理やり引っ張り上げたり、指導医が研修医に向かって「こんな患者ここで診察する事でない、開業医に戻ってもらって」と大声で言ったりした医師がいた。医師の倫理感て何？まあ2～3年すれば他の病院に転勤すると思いますが、父親が診察してもらったときの感想です。
- 焼津にぎわいを頑張って貰いたい。昭和通り、焼津駅前通りを歩いても人が少ない。かつてJRの便が良くなり買物は静岡へ行ってしまい、焼津の商店はシャッター店が増えた。逆にJRの便を活かし静岡など近郊の人を呼び寄せる施策を考えて貰いたい。外国人、若者(Z世代)はSNS等の情報で集まってくる。キーワードは「トレンド」だと思う。また、旧港の活用を推進してほしい。港付近の倉庫を改装した施設は盛り上がりに欠ける。話題性を高めるには知名度だと思う。飛躍しているが、近畿大学水産研究所を誘致し内港で養殖その養殖を見せる、また、養殖魚のレストラン展開してもらう。どちらにしてもメジャーな誘致をしないと「にぎわい」は創設されない。
- 大井川町、焼津市と合併後、大井川地区の陸の孤島化が進行している。道路整備については焼津地区は近年きれいに整備がされているが、大井川地区はなかなか整備が遅れている。免許返納も考えたが代替交通機関も充実していない。少子化問題も理解するが、ばらまき政策が多い、合併によるメリットがあまり効果に乏しい。老人に優しい行政を焼津市はもっと配慮するべき。

### 【70代以上女性】

- 新聞をやめたら広報がなくて、休日当番医とかがわかりません。情報がわかりません。
- ①焼津駅周辺の整備：スマートで明るい焼津市の窓口にして下さい。②焼津市でなければ見れない海岸線と富士山の素晴らしいPRが少ない。③市で行なっていた健康作りの為のプール水泳教室の開催を希望（予算困難の為、5年前に中止となる）。
- 焼津市出身の翠富士をもう少し応援してほしい。一般人の意見はほとんど届いてないと思う。届いても取り上げることはない様に思う。意識調査も意味がないのでは…。
- 最近、海の近くを散歩して、富士山、紺碧の海を見てると、なんて素敵な所だと思います。
- もっと若い人達が焼津に戻ってくるように、仕事や福祉を充実してほしい。

- ふるさと納税で収入が多くなっているので、市の借金を減らす方向にしていただきたいと思います。私は燃えるゴミの分別をしっかりやっているので、生ゴミの日は小さい袋なのですが、分別してない方がいるので、それがとても気になります。何か方法を考えてもらいたいです。
- 焼津の駅周辺はいろいろ新しい建物が多いのに、旧大井川周辺は何もない。どうしてですか？
- ご近所の事で、一人住んでいた方が施設へ。住んでいた時から家の中、ゴミの山。家のまわり木々荒れ放題。色々、総代、自治会の方にも相談にのって手伝っていただきましたが、市役所にも相談しましたが本人に警告とかの通知のみ。それで本人が怒って口も利かなくなり…気まずい思いを。ご兄弟の方が遠くの為、今回見に来られましたが解決出来ず。枯れ葉と木々大きくなり悩みの種です。何か方法があればと。
- 荒れた農地が増えている。農機具を新しく買うこともできず、そのまま放棄状態になっているケースもある。危機を感じます。
- 私は市長さんの顔すらあまりわかりません。報道等で画面に映る時に見るくらいです。私達の生活は楽ではありません。市税、保険を引かれ、月 12~13 万円の暮らしだす。必要経費を引けば 3~4 万円で病院代等を払い生活です。補助金にはそれでもいつも当てはまる事はないです。子どものためか建物等はいつ見てもガラガラです。無駄ではないですか？年金生活者にももっと目を向けてください。高齢者がすべて大金を持っているとは限りません。75 歳ですが、このままでは、あと 5 年も生活費もたないです。近所の老人の病気・不自由な方々はもっと良い暮らしです。人に預けて、家族は旅行したり。私共はもう 30 年も一切してません。生活するのに精一杯です。まだまだいっぱいあります。年金暮らしだけの健全者にも助けをください。
- 今現在病気と闘っている最中です。夫も病気で自由に動くことが出来ず、なんとか家の事、最低限で行っています私ですが（余命 6 カ月）、そんな生活の中、組の仕事がいろいろあり、今は出不足料を支払いしていますが、高額の医療費もあり、どうにかならないものかと考える日々です。組長に相談しましたが、決まりがあるからという事です。毎回出不足料 1,000 円を支払っています。
- 最近の焼津の道路がぼこぼこで、今まで感じなかったが本当に道路が良くない。自分の家の周りは、畑を住宅、アパートにしているので、大きなトラックや今まで通っていなかつたあぜ道まで車が通るようになった。本当に危険で、どこに誰に言えばよいのかわからない。
- 一般の家の木が道まで茂っている。ウォーキングしてたら鳥のフンが頭に落ちてきた。市の方で注意出来ないものか？
- 保育園をもっと多くして保育料金も安くして、ママたちが働きやすくするようにしてほしい。特養を増やしてほしい。
- 交通の不便。子供達は、ほとんど外に出て、老人二人暮らし、又は空き家が多く、老人が住みやすい町にしてもらいたい。
- 新聞取っていないので、広報が届かない。
- 高齢者が免許証返納した後、買い物のしやすい環境にしてほしいです。移動スーパーを市内に運行してほしいです。

- 駅周辺に全く活気が見られない。商業施設が分散しすぎているのでもっと集中したタウン的な土地の確保と商業施設を誘致できないか。市のシンボルとなるような建造物や全国にPRできるようなシンボルとかキャラクターをつくり、それに伴った物販施設をつくる（常に集客できるように）。例、ゴジラやガンダムの立像等。
- 焼津市立病院を充実させてほしいです（良い医師、施設の充実等）。交通について、路線バスの本数減り、タクシーも少ない。焼津駅が寂しい、新しくしてほしい（エスカレーターも）。焼津のPR、良いところがいっぱいあるのに。
- 市の自主運行バスの本数を増やしていただけますようご検討お願い申し上げます。後期高齢者の私は免許返納後の外出のことをよく考えます。ほぼ毎日利用していますスーパー、時々の通院、局等返納後は足をどうしようか…と悩みます。友達も同感でした。タクシーではお金がとてもかかってしまい大変、自転車は二輪で危ない等、やはり市バスが手軽で利用しやすいですが本数が少なすぎて不便に感じています。
- 個人的なことで申し訳ありませんが、私は高所恐怖症です。初めて市役所の5階に用がありましたが、エスカレーターがガラス張り、階段も半面ガラス張り、結局5階への用は行けず帰りました。美しい景色への配慮だと思いますが、中にはまれに私のような人間もいることを理解していただければ幸いです。
- 今は車の免許を持っているので買い物はできますが、これから先のことを考えると不安です。スーパーも少ないし、年齢も現在75才ですし、車の免許を返納すると買い物などどうしていいかわかりません。
- 焼津市の文化の中に第5福竜丸の被ばくという歴史を忘れないように積極的な位置づけがあってもよいのではないかと考えています。私自身何ら行動できていませんが、何か自身とつながるきっかけがあつたらと思っています。
- スマートインターができる、大型のトラックなどがそう広くもない道をたくさん走るようになりましたね。道の整備が先だと思います。歩道もない道では自転車や歩行は本当に不安なだけです。
- 私は市にお世話になっています。生活保護者です。ここ頭痛がひどく、病院に月1回通院しております。歯も悪くなり歯科医院で入れ歯を作り痛くなると見ていただいています。本当にありがとうございます。車は乗れないのでお買物等々は徒歩です。
- 大井川地区の大井川庁舎のトイレに入り、昔のままのトイレで驚きました。暗く、和式のようなトイレでは職員もつらいと思いますが、他の県等からの来客にも対応できないと思いました。そして、10年ぶりくらいに図書館に入りましたら、そちらのトイレも以前と変わっていなく驚きました。小さな子どもも使う所ですので早急に改築していただけたらと思います。
- 今は自動車で買い物や病院に行くことができるのですが、年齢的に免許返納を考えことがあるのですが、あまりにも交通面が不便で困る。
- 焼津市は素晴らしいところです。
- 家の近くに商業施設がないので、現在は車の運転ができるので良いですが、免許返納した時に困るなあと思っています。
- 焼津市のまちの中にお花が少ないと思います。まちの中が明るくなると思います。

- 単純に感じることですので、勝手な言い分になるかも知れないですが。藤枝のまちづくりは上手くいっているように見えます。ところが焼津はそう映らないのは何故か、ふるさと納税など上位ですのに。文化面、松江は、小泉八雲が1年しか滞在していなかつたと聞くのに今や八雲の街。八雲は毎夏焼津を訪れていた。この大きな武器、宝をもっと生かせてよいものか。歯がゆさを覚えます。
- 年2回の水路（下水）の清掃（特に汚泥排除）が困難。日陰やベンチのある公園が欲しい。道路にはみ出している植木や雑木の除去をしてほしい（歩道が狭くなっている）。
- 焼津市立病院が新しくできますよね。今も私は心臓の病院とかいろいろありますが、心筋梗塞で入院した事があります。今は通院していて病気に注意しています。だから大きな病院へ入院できる所が今は無いようです。災害など多いこの町に住んでいてそれが一番心配です。だから入院手術ができる循環器科が必要です。ぜひお願いします。
- 事業の成果を可視化し、市民に分かりやすく伝える広報活動を強化してほしい。例えば…何でもよいが、実施前と実施後の写真をLINEにUP。分かりやすく報告。
- 市内のバス運行ルートをもっと充実させてください（高齢者の免許返納がすすんだら、たいへんな事になります）。
- 一人暮らしをしていると不自由が多い。気軽に声をかけて用事をたのめる方法を考えて欲しい。すべて市を通さなければできない。近所の人も何かあつたら気軽に声をかけてといつてくれるが仕事をしているので頼みにくい！もう少し一人暮らしの人に目を向けてほしい。よくスーパーのカートを杖替わりに買物をしている人を多く見かけるようになった。考えて下さい。
- デジタルクーポンをもう少し増やして欲しい。サンライフのヘルスコーナー良い器具があるのに宣伝が足りないと思う。他所は4人まで入れてます。そしたら¥500になって利用しやすいです。
- 実家の墓地が中里南にあるのですが、駐車場が無くて不便。県道から墓地への途中の川に悪臭があり手入れされていない（年2回程近所の方たちの溝浚いはされているようですが）。夏はボウフラ、蚊が発生して不衛生。市の墓地だと思われますが、環境の整備にも気を配っていただきたい。

### 【無回答女性】

- 高齢者等の支援センターを充実させてほしい。高齢者が施設に入った場合に、変更させられる（これは市ではないのかもしれません、わかりません）。本人の希望もあるかもしれません、慣れた頃に変わるのは大変です。

